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КХЛ как организация 

 
Американский защитник московского "Динамо" Менелл назвал главные 
отличия между НХЛ и КХЛ (Чемпионат.com) 
27-летний американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
рассказал о главных различиях между Национальной хоккейной лигой и 
Континентальной хоккейной лигой. 

перейти к статье 

Американец Менелл показал письмо о получении гражданства РФ с 
печатью Путина: "Правительство США ничего не сказало" (Sport24.ru) 
Американский хоккеист Бреннан Менелл рассказал о приезде в Россию и 
получении российского паспорта.  

перейти к статье 

Бахмутов об удлинении КХЛ: "С чего вдруг люди будут ходить на хоккей в 
мае, когда им картошку надо сажать, на огороде пахать. Опять на НХЛ, что 
ли, смотрим? Хватит обезьянничать!" (Sports.ru) 
Игорь Бахмутов высказался об удлинении КХЛ со следующего сезона.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сергей Коньков: Андрею Разину нужно вернуть команде былую 
мотивацию (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в интервью AllHockey.Ru 
прокомментировал последние события на ЧМ-2024, в КХЛ и в стане чемпионов 
лиги. 

перейти к статье 

Борис Михайлов: "Надо было постараться, чтобы испортить такой 
турнир, как чемпионат мира" (Russia-hockey.ru) 
О некоторых итогах чемпионата мира и селекции ЦСКА - легендарный снайпер 
армейцев и сборной СССР, экс-главный тренер сборной России, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Агент Хуски: "Динамо" пытается выменять права на игрока у "Торпедо". 
Адам ждет открытия рынка в НХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы словацкого вратаря Адама 
Хуски, заявил "Матч ТВ", что московское " Динамо " пытается выменять права на 
хоккеиста у " Торпедо ". 

перейти к статье 



 

 

"Сезон покажет, прав ли был ЦСКА". Плотников - об уходе лидеров 
армейского клуба (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Сергей Плотников рассказал о своем уходе из ЦСКА и 
прокомментировал селекционную политику московских армейцев. 

перейти к статье 

СКА забрал бывших лидеров ЦСКА. Ротенберг напрасно верит, что они 
приведут его к Кубку Гагарина (Sport24.ru) 
В Питере другие проблемы. 

перейти к статье 

Голдобин: "Спартак" станет лучше в новом сезоне, цель - Кубок Гагарина 
(Советский спорт) 
В этом сезоне команда завершила выступление в четвертьфинале турнира.  

перейти к статье 

Щитов объяснил, почему назначение Гру в "Трактор" может пойти на 
пользу российскому хоккею (Чемпионат.com) 
Бывший защитник клубов Континентальной хоккейной лиги Никита Щитов 
высказался о назначении канадского специалиста Бенуа Гру на пост главного 
тренера "Трактора". 

перейти к статье 

"Без тренера ни с кем не подпишу и не расторгну контракт" (Известия) 
Генменеджер "Торпедо" Вадим Аверкин - о селекции клуба, отношениях с 
Ларионовым, уходе из "Адмирала" и слухах о конфликте с Тамбиевым 

перейти к статье 

Зарипов: "У Гатиятулина в "Ак Барсе" есть хороший шанс проявить себя, 
но ответственности тут больше, чем в "Тракторе" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис 
Зарипов заявил, что "Ак Барс" станет хорошим шансом для Анвара Гатиятулина 
проявить себя на самом высоком уровне. 

перейти к статье 

СКА начал стареть. Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Дрегер: Охотюк подписал двухлетний контракт с ЦСКА (Чемпионат.com) 
Североамериканский журналист Даррен Дрегер на своей странице в социальной 
сети Х (ранее Twitter) заявил, что экс-защитник клубов НХЛ Никита Охотюк 
подписал двухлетний контракт с ЦСКА. 

перейти к статье 

Лучший бомбардир "Спартака" в прошлом сезоне КХЛ Голдобин продлил 
контракт (ТАСС) 
Соглашение с нападающим будет действовать до 2026 года 

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Надежда Морозова: "Благодарна Уфе за сезон, теперь точно уверена, что 
еще поиграю" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Надежда Морозова завершила карьеру в 2022-м году, но спустя сезон 
вернулась, чтобы вновь играть в хоккей.  

перейти к статье 

Клуб 300. Кто в сезоне 2023/2024 преодолел отметку в 300 матчей в ЖХЛ? 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Whl.khl.ru начинает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам в истории 
ЖХЛ.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Мальцев: нет уверенности, что Россия на ЧМ-2024 дошла хотя бы до 
полуфинала (Советский спорт) 
Титул разыграют Чехия и Швейцария.  

перейти к статье 

Вячеслав Быков: кто фаворит финала ЧМ? Россия, остальные меня не 
интересуют (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил, что 
не смотрит матчи чемпионата мира из-за отсутствия на нем российской команды.  

перейти к статье 

Отсутствие России снижает мотивацию хоккеистов на ЧМ, заявил 
Кожевников (Р-Спорт) 
Кожевников: без России сборным Канады и США не интересен ЧМ по хоккею 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Лучший год со времен Овечкина! Клубы НХЛ с руками оторвут хоккеистов 
из России (News.sportbox.ru) 
Все идет к тому, что российские игроки повторят рекорд 20-летней давности. 

перейти к статье 

Разное 
 

"В Латвии только один язык!" Игроки хоккейной сборной Латвии 
отказались отвечать на вопросы на русском (Sport24.ru) 
Так расстроились девятому месту. 

перейти к статье 

Сенсация на чемпионате мира: Канада и Швеция пролетели мимо финала. 
Фаворитов выбили экс-игроки КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
За "золото" поспорят чехи и швейцарцы. 

перейти к статье 



 

 

Чемпионат мира, откуда изгнали Россию, может выиграть хоккеист с 
русскими корнями. Его Швейцария творит историю (Sport24.ru) 
Филипп Курашев в шаге от золота, которое Швейцария никогда не выигрывала.  

перейти к статье 

Молчание - золото. Звездный чех повторил сказку Ковальчука в финале 
ЧМ (Советский спорт) 
Давид Пастрняк не набрал до последнего матча ни одного очка, но в решающий 
момент принес своей команде победу.  

перейти к статье 

Чехия выиграла домашний ЧМ-2024! Пастрняк - автор золотого гола 
(Sports.ru/tribuna) 
Не зря уговаривал "Бостон".  

перейти к статье 

Теперь Прага не уснет! Чехия выиграла домашний ЧМ по хоккею после 14 
лет без титулов (Чемпионат.com) 
Давид Пастрняк молчал в прошлых играх плей-офф, но в решающий момент 
забил "золотой" гол турнира. 

перейти к статье 

Сборная Чехии впервые с 2010 года стала чемпионом мира по хоккею 
(ТАСС) 
В финальном матче чехи обыграли швейцарцев со счетом 2:0 

перейти к статье 

"Будущее хоккея" и экс-одноклубник Овечкина. Кто из звезд сыграл на ЧМ 
(РБК (rbc.ru)) 
"Будущее хоккея" и экс-одноклубник Овечкина: кто из звезд НХЛ сыграл на ЧМ 

перейти к статье 

Олимпийского чемпиона Яромира Ягра приняли в Зал славы IIHF (ТАСС) 
Также из игроков в Зал славы вошли Кенни Юнссон, Игор Либа, Ярослав Поузар, 
Петтери Нуммелин и Натали Дарвиц 

перейти к статье 

Сушинский: "Поздравляю Ягра с введением в Зал славы IIHF. Лучше 
поздно, чем никогда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий " Авангарда " Максим Сушинский в разговоре с "Матч ТВ" 

поздравил экс‑партнера по омской команде Яромира Ягра с включением в Зал 

славы Международной федерации хоккея на льду (IIHF). 
перейти к статье 

"Совершенно заслуженно". "Авангард" поздравил Яромира Ягра с 
включением в Зал славы ИИХФ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Авангарда", в официальном телеграм-канале клуба 
опубликовала пост, в котором поздравила легендарного чешского нападающего, 
бывшего игрока "ястребов" Яромира Ягра с включением в Зал славы 
Международной федерации хоккея (ИИХФ). 

перейти к статье 



 

 

Агент Ягра: "Проведение совместных акций с "Авангардом" в ближайшее 
время невозможно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Ярослав Зидек, представляющий интересы бывшего нападающего 
"Авангарда " Яромира Ягра, заявил "Матч ТВ", что проведение медийных акций 

с омским клубом и 52‑летним хоккеистом в ближайшее время невозможно. 

перейти к статье 

Сергей Коньков: "Мне интересно работать с личностями, помогать им 
развиваться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков рассказал о работе своего центра подготовки хоккеистов.  

перейти к статье 

ИИХФ не ответила на запрос финнов о лишении Фазеля статуса почетного 
президента федерации (Чемпионат.com) 
Финский журналист Юсси Пааси отправил в Международную федерацию хоккея 
(ИИХФ) запрос с требованием прокомментировать, почему бывший глава ИИХФ 
Рене Фазель до сих пор является почетным президентом в организации, 
несмотря на его поддержку президента РФ Владимира Путина. 

перейти к статье   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Американский защитник московского "Динамо" Менелл назвал главные 
отличия между НХЛ и КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 мая 2024) 
27-летний американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
рассказал о главных различиях между Национальной хоккейной лигой и 
Континентальной хоккейной лигой. 
"Есть несколько отличий между КХЛ и НХЛ. Стиль игры немного отличается. Я 
бы сказал, что в НХЛ много физики, больше борьбы, больше хитов. 
В КХЛ же тенденция российских игроков состоит в искусной игре: они стараются 
держать шайбу и красиво разыгрывать. Кроме того, в НХЛ, как вы знаете, рынок 
больше, и туда едут лучшие игроки со всего света. Но, я думаю, большинство 
людей согласятся, что КХЛ - вторая лучшая лига в мире после НХЛ. Так что это 
две лучшие лиги", - рассказал Менелл в интервью YouTube-каналу Russian Code. 
Напомним, в сезоне-2023/2024 Менелл сыграл 76 матчей, в которых забросил 
девять шайб и отдал 49 результативных передач, набрав в общей сложности 58 
очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5566158-amerikanskij-zaschitnik-
moskovskogo-dinamo-menell-nazval-glavnye-otlichiya-mezhdu-nhl-i-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Американец Менелл показал письмо о получении гражданства РФ с 
печатью Путина: "Правительство США ничего не сказало" (Sport24.ru, 
Москва, 26 мая 2024) 
Американский хоккеист Бреннан Менелл рассказал о приезде в Россию и 
получении российского паспорта.  
"Когда я жил в Америке, то ничего не знал про Россию, эта страна была для меня 
загадкой. Для американцев это не туристическое направление. Но я знал разных 
хоккеистов, которые играли в России и узнал у них немного о стране. Хотя я все 
равно не знал, чего ожидать. Это определенно был культурный шок. Другой язык, 
другой алфавит, другая архитектура, люди иначе общаются между собой.  
Свой первый сезон в КХЛ я провел в Белоруссии, потом я перешел в московское 
"Динамо". Я подписал трехлетний контракт с клубом. Когда у меня спросили 
насчет гражданства РФ, я ответил, что мне это интересно. Мне сказали, что это 
довольно сложный процесс, но мне сильно помогли. Мне повезло, это очень 
круто. Моя семья была шокирована, когда я сказал, что получу российский 
паспорт. Им потребовалось какое-то время, чтобы переварить это.  
Россия для моих родственников по-прежнему остается загадкой, они ничего не 
знаю о стране. Многие американцы выросли в среде, где никому не нравятся 
русские и не нравятся коммунисты. Хочу уговорить семью приехать в Москву. 
После событий на Украине американские чиновники говорили, что в России 
небезопасно. Они хотели, чтобы все уехали. Лично со мной никто не связывался. 
Когда я получил российское гражданство, американское правительство мне 
ничего не сказало".  

https://sport24.ru/hockey/news-650780-amerikanets-menell-pokazal-pismo-o-
poluchenii-grazhdanstva-rf-s-pechatyu-putina-pravitelstvo-ssha-nichego-ne-skazalo 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5566158-amerikanskij-zaschitnik-moskovskogo-dinamo-menell-nazval-glavnye-otlichiya-mezhdu-nhl-i-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5566158-amerikanskij-zaschitnik-moskovskogo-dinamo-menell-nazval-glavnye-otlichiya-mezhdu-nhl-i-khl.html
https://sport24.ru/hockey/news-650780-amerikanets-menell-pokazal-pismo-o-poluchenii-grazhdanstva-rf-s-pechatyu-putina-pravitelstvo-ssha-nichego-ne-skazalo
https://sport24.ru/hockey/news-650780-amerikanets-menell-pokazal-pismo-o-poluchenii-grazhdanstva-rf-s-pechatyu-putina-pravitelstvo-ssha-nichego-ne-skazalo
https://allhockey.ru/news/show/519021-Amerikanec_Menell_pokazal_pis_mo_o_poluchenii_grazhdanstva_RF_s_pechat_ju_Putina


 

 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов об удлинении КХЛ: "С чего вдруг люди будут ходить на хоккей в 
мае, когда им картошку надо сажать, на огороде пахать. Опять на НХЛ, что 
ли, смотрим? Хватит обезьянничать!" (Sports.ru, Москва, 26 мая 2024) 
Игорь Бахмутов высказался об удлинении КХЛ со следующего сезона.  
В следующем сезоне матч открытия Фонбет чемпионата КХЛ пройдет 3 сентября 
в Магнитогорске между "Металлургом" и "Локомотивом". 
Регулярный чемпионат продлится до 23 марта, плей-офф стартует 26 марта, 
седьмой матч финала запланирован на 25 мая. 
"Меня удивило, честно говоря, что сезон в КХЛ увеличили до мая месяца. Мне 
кажется, это плохо. 
Этот переход нарушает генетический код игроков, тренеров, клубов, 
болельщиков. Мы долгие годы играем в определенные периоды, зачем что-то 
менять? А сейчас вдруг надо играть до мая месяца! С чего вдруг люди будут 
ходить на хоккей в мае, когда им картошку надо сажать и на огороде пахать. 
Давайте еще в июне играть, туда сдвинем. Мы опять на НХЛ что ли смотрим? 
Хватит уже обезьянничать! Пускай они там играют, а мы должны своим хоккеем 
заниматься", - сказал российский тренер и функционер Игорь Бахмутов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116098286-krikunov-o-chm-s-rossiej-bylo-by-
interesnee-konechno-iz-za-etoj-politi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Сергей Коньков: Андрею Разину нужно вернуть команде былую 
мотивацию (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в интервью AllHockey.Ru 
прокомментировал последние события на ЧМ-2024, в КХЛ и в стане чемпионов 
лиги. 
- Каковы ваши впечатления от чемпионата мира? 
- Мне нравятся матчи сборной Канады. Возьмем, например, игру с Австрией. 
Канадцы без вариантов вели в счете, затем немного расслабились, у соперника 
пошел фарт, и они ничего с этим не смогли сделать. Даже имея в составе 
классных игроков, при таком преимуществе ты можешь сотворить подобную 
историю. 
Уровень технического оснащения хоккеистов по всем параметрам очень 
хороший. У них отличное катание и сильный хоккейный IQ. Тот же Бедард часто 
использует свой бросок, кто-то играет за счет катания. Темп игры достаточно 
высокий. Команды набирают не тех, кто быстрее всех бегает и сильнее бьет, а у 
кого лучше развит интеллект. У чехов домашний чемпионат мира, они собрали 
очень хороший состав и способны победить. 
- А теперь посмотрим, что творится у действующего обладателя Кубка Гагарина. 
Василий Кошечкин вошел в тренерский штаб "Металлурга". Кроме того, 
Александр Судницин, игравший за команду в прошлом сезоне, стал старшим 
тренером вратарей. Как оцените такие перестановки? 
- Я считаю, что два тренера вратарей на команду - это не много. Есть структура, 
в которую входят команды КХЛ, ВХЛ и МХЛ, а также детская школа. Нужно 
выстраивать работу хоккейной школы. Опыт Александра и Василия нигде не 
купишь. Кошечкин - самый опытный вратарь в КХЛ, его опыт бесценен. Теперь 
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он погрузится в тренировочный процесс. Для вратарей очень важен подход. 
Выстраивание доверительных отношений с вратарями крайне важно для 
успешной работы. Судницину же теперь нужно повторять ту успешную работу, 
которую он проделал в плей-офф, на протяжении всего следующего сезона.. 
Думаю, что новые тренеры с удовольствием дадут ценные советы своим 
подопечным. Александр уже прекрасно знает, как управлять людьми, каков 
тренировочный процесс в "Магнитке". Выстроить его - это кропотливый труд, 
нужно учитывать массу факторов. Опыт Александра и Василия, повторюсь, 
должен помочь вратарям не только "Металлурга", но и всей системы 
магнитогорского клуба. 
Я рад, что Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб. Он легенда и считаю, что 
для него нужно, как можно больше делать туров по городам России, чтобы 
Сергей мог делиться своим опытом. Он слишком мало дал интервью за свою 
карьеру. У него классное взаимодействие с Андреем Разиным, что уже сказалось 
на результате. 
- "Металлург" - феноменальный клуб, который постоянно задействует своих 
бывших игроков на работе в руководстве и тренерском штабе. Часто говорят, что 
это команда-семья. Согласны ли с этим? 
- Об этом можно говорить, когда главный тренер собирает вокруг себя коллектив 
людей, которым он доверяет. Эта взаимосвязь все определяет. Вот вы говорите, 
что в "Магнитке" все - бывшие игроки. А кого надо брать на работу? Художников? 
Артистов? 
- Я имел в виду, что в "Металлурге" работают бывшие игроки именно этой 
команды.  
- Считаю, что это настоящая преемственность. Дух "Магнитки" - это очень важно. 
Когда ты знаешь огромное количество деталей и нюансов, тебе легче управлять 
командой и игроками, исправлять их ошибки. У тебя огромное количество 
коммуникаций внутри и за пределами ледового дворца. Честно говоря, то, что 
они там сделали - это очень круто. Смею предположить, что в "Металлурге" 
сделают все для того, чтобы не единожды повторить тот результат, которого они 
добились в этом году. У нас еще ни разу не было, чтобы одна и та же команда 
выиграла три Кубка подряд. У "Металлурга" есть все возможности. Команда 
строилась в прошлом году, тренерскому штабу было тяжелее, потому что это 
очень кропотливый процесс. Сейчас самое важное - это не почивать на лаврах. 
Празднования и награждения занимают время. Но нужно засучить рукава и идти 
сражаться за новый трофей. Все зависит от менталитета ребят, чтобы они не 
думали, что уже все выиграно и жизнь на этом удалась. Наоборот, многим 
игрокам необходимо ставить перед собой в качестве цели побить бомбардирские 
рекорды Зарипова и Мозякина. Ориентиры должны быть высокими. 
Андрею Разину нужно вернуть команде былую мотивацию. С другой стороны, 
ребята прекрасно знают его требования, и поэтому им понадобится намного 
меньше времени для адаптации. 
- Часто болельщики и эксперты употребляют такой термин, как "чемпионское 
окно". У "Магнитки" оно еще долго будет открытым? 
- Только бог знает ответ на этот вопрос. У "Металлурга" отличная молодежь. 
Конечно, она будет смотреть в сторону НХЛ. Гребенкин уже туда уехал, Юров 
подписал контракт на следующий сезон. Остальные ребята будут использовать 
свой чемпионский опыт. Следующий год у "Металлурга" точно есть, а дальше 
нужно смотреть, какие будут трансферы, какая лавка. Чемпионат все покажет. 
Работа по составу должна постоянно вестись, необходима здоровая 
конкуренция, которая не позволит хоккеистам заржаветь. У ребят есть все 



 

 

возможности десятилетиями играть значимые роли, а не стать героями-
однодневками. 
Надеюсь, что в скором времени улучшится международная ситуация, и ребята 
вернутся к играм за национальную сборную. Для них это также является 
большим подспорьем.  
- И напоследок хотелось бы обсудить некоторые решения, которые были 
приняты КХЛ. В лиге скорее всего введут арбитраж, где игроки смогут оспаривать 
суммы будущих контрактов в ходе переговоров с клубами. Как относитесь к этой 
инициативе? 
- Крайне положительно. Прошло 16 лет с момента основания лиги. Сейчас мы 
хотя бы сможем решать спорные моменты. Будет к чему привязывать стоимость 
игроков. Может быть, по защитникам будет одна история, а по нападающим и 
вратарям - другая. Конечно, все это будет регулироваться и оттачиваться. Но 
этот инструмент нам нужен. 
Посмотрим, как приживется арбитраж. У нас был профсоюз, но он 
самоустранился. Не получилось того взаимодействия, которое есть в НХЛ, где 
профсоюз на деле защищает игроков. У нас это немного на другом уровне. 
Сейчас же каждый хоккеист при достижении определенного результата будет 
понимать, на что он может рассчитывать. 
- Лига расширила сезон на месяц. Теперь мы заканчиваем играть в конце мая. 
При этом количество матчей осталось прежним. 
- Да, а еще есть пауза на Кубок Первого канала и небольшой перерыв на Новый 
год. Я считаю, чтобы он был больше. Новый год - наш национальный праздник. 
У ребят должна быть возможность отметить его вместе со своими семьями. 
Дорога занимает много времени. Многие хоккеисты уже тренируются 1 января, 
2-го они возвращаются в свои клубы, а 3-го играют. Я считаю, что после Нового 
года нужно начинать играть не раньше 6 января. Есть праздники, которые нужно 
отмечать.  
Увеличение количества дней между играми также положительно скажется. У 
некоторых команд в этом году было по восемь игр через день. Это колоссальная 
физическая и ментальная нагрузка. Говорить о качестве игры в таких условиях 
не приходится. Под конец поездок команды пытаются остаться в живых. Они не 
играют в атакующий хоккей, а действуют на сохранении. Увеличение пауз 
положительным образом скажется на зрелищности чемпионата. Будет больше 
возможностей для отдыха и тренировочного процесса. Если ты не тренируешься, 
у тебя нет возможности развиваться. 

https://allhockey.ru/article/show/519017-
Sergej_Kon_kov_Andreju_Razinu_nuzhno_vernut_komande_byluju_motivaciju 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: "Надо было постараться, чтобы испортить такой 
турнир, как чемпионат мира" (Russia-hockey.ru, Москва, 27 мая 2024) 
О некоторых итогах чемпионата мира и селекции ЦСКА - легендарный снайпер 
армейцев и сборной СССР, экс-главный тренер сборной России, для Russia-
Hockey.ru  
СРЕДНИЙ УРОВЕНЬ ЧМ, СКРОМНАЯ ВЫВЕСКА ФИНАЛА  
- Вы - восьмикратный чемпион мира, плюс у вас два серебра и одна бронза. 
Интересно мнение легенды ЧМ о турнире в Чехии.  
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- У меня никакого мнения нет. В Чехию не допустили сборную России, поэтому 
автоматически турнир перестал быть интересным. Посмотрел один период 
бронзового матча, два - финала. Ничего интересного - ни холодно, ни жарко.  
- Слабый уровень?  
- Средний. Как и уровень финалистов. Вывеска главного матча - скромная, голов 
- кот наплакал.  
Но самое обидное, что спорт стал заложником политики. В итоге испортили 
турнир, который в нашей стране все так ценят и любят - и болельщики, и 
хоккеисты. Это надо было постараться!  
- Не довольны, что российское ТВ его показало в полном формате?  
- Почему? Чем больше хоккея на наших экранах, тем лучше. Одно дело - 
очередные сериалы, другое - спорт, хоккей. Я за второе.  
НЕТ ЛОГИКИ - НЕ ПРОГНОЗА  
- Ваш прогноз: когда нас вернут на мировую арену?  
- Самый сложный вопрос. Мы считаем, что мы правы, у них - другое мнение. 
Решили оттоптаться на нас в спорте.  
Сейчас вокруг - двойные стандарты. Тому же вратарю Федотову ИИХФ не 
разрешает играть в КХЛ, но в НХЛ он спокойно выступает. Где логика?  
А когда нет логики, то нет смысла двавать какие-то прогнозы.  
- Тем временем болельщики ЦСКА волнуются - армейский клуб только за неделю 
официально потерял форвардов Слепышева, Плотникова и Григоренко. 
Большие потери?  
- Не знаю, кто волнуется. Интернет - это еще не показатель настроений 
болельщиков.  
Если говорить о тройке названных игроков, то все они неубедительно провели 
последний сезон. Команда не решила поставленную задачу и даже не 
подобралась к ней. В такой ситуации перемены неизбежны, в том числе среди 
лидеров.  
- Такой исход для вас сюрприз?  
- Я - не президент ЦСКА и не селекционер. Но никто не скрывал, что ЦСКА входит 
в период омоложения. При этом чемпионскую задачу никто не снимает с 
повестки следующего сезона.  
- Тем не менее контуры новой команды пока не видны. Главному тренеру ЦСКА 
Илье Воробьеву не позавидуешь?  
- Уберите эмоции. Идет спокойная работа, в том числе селекционная, есть 
определенные планы Сезон начинается не завтра, время есть.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/mikhailov_nado_postaratsa_isportit_takoi_turnir_kak_cm_
/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Хуски: "Динамо" пытается выменять права на игрока у "Торпедо". 
Адам ждет открытия рынка в НХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 мая 
2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы словацкого вратаря Адама 
Хуски, заявил "Матч ТВ", что московское " Динамо " пытается выменять права на 
хоккеиста у " Торпедо ". 
Хуска присоединился к "Торпедо" в августе 2022 года. Его контракт с 
нижегородским клубом истек 30 апреля 2024 года. 27‑летний голкипер находится 
в статусе ограниченно свободного агента. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/mikhailov_nado_postaratsa_isportit_takoi_turnir_kak_cm_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/mikhailov_nado_postaratsa_isportit_takoi_turnir_kak_cm_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/mikhailov_nado_postaratsa_isportit_takoi_turnir_kak_cm_/


 

 

 - "Динамо" пытается выменять права на Хуску у "Торпедо". Адам пока не 
сообщал о своем решении относительно того, продолжит ли он свою карьеру в 
России. Думаю, он ждет открытия рынка в НХЛ, - сказал Бабаев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062551_Agent_Khuski_Dinamo_pytajets
a_vymenat_prava_na_igroka_u_Torpedo_Adam_zhdet_otkrytija_rynka_v_NKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сезон покажет, прав ли был ЦСКА". Плотников - об уходе лидеров 
армейского клуба (Чемпионат.com, Москва, 26 мая 2024) 
Нападающий СКА Сергей Плотников рассказал о своем уходе из ЦСКА и 
прокомментировал селекционную политику московских армейцев. 
 - Почему ЦСКА так резко убрал многих лидеров из состава?  
 - Это сложно объяснить... Я не знаю. Статистика у каких-то игроков осталась на 
том же уровне, но сам игрок уже не нужен. Это выглядит, с одной стороны, 
странно. Но с другой - наверное, не мне комментировать решения ЦСКА. В клубе 
решили пойти на омоложение - это их право. Сезон покажет, были правы они или 
нет. 
 - Как это объявили, что ЦСКА в ваших услугах больше не нуждается? Это была 
индивидуальная беседа?  
 - А вам Миша Григоренко не рассказывал? Мы были вдвоем, когда нам об этом 
сообщили. Пару слов буквально. "Все понятно?" - "Да, все понятно". Мы после 
вылета из плей-офф, как помните, еще три недели тренировались на "ЦСКА 
Арене", крутили велосипеды. Вот и объявили в тот момент. В принципе, мы и так 
все понимали и знали, что к этому идет, - цитирует Плотникова официальный 
сайт СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5566096-sezon-pokazhet-prav-li-byl-
cska-plotnikov-ob-uhode-liderov-armejskogo-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

СКА забрал бывших лидеров ЦСКА. Ротенберг напрасно верит, что они 
приведут его к Кубку Гагарина (Sport24.ru, Москва, 26 мая 2024) 
В Питере другие проблемы. 
Ранний вылет СКА из розыгрыша Кубка Гагарина - повод не только для анализа 
ошибок, но и для многочисленных оправданий. Роман Ротенберг, отводя 
критические стрелы от себя, объяснял поражение от "Автомобилиста" по-
разному. Вместе с Александром Медведевым они трубили о некачественном и 
чуть ли не предвзятом судействе. Сетовали на переезд в новую арену, который 
случился прямо по ходу сезона. А еще главный тренер "армейцев" указывал на 
молодость своей команды.  
"В "Автомобилисте" опытные ребята, много иностранцев. Они уже имеют этот 
опыт. Для многих наших ребят - это новый опыт, у нас молодая команда", - 
говорил Ротенберг.  
При этом СКА не входил топ самых молодых команд лиги. По среднему возрасту 
петербуржцы гораздо старше "Торпедо" и "Северстали", "Сочи" и 
"Нефтехимика", и даже финалистов Кубка Гагарина "Металлурга" с 
"Локомотивом". Интересно, что о молодости как причине поражения Ротенберг 
говорил и годом ранее, после вылета от ЦСКА.  
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"У нас молодая команда, у нас все впереди. ЦСКА - очень опытная команда, они 
ловят нас на наших ошибках. Наши ребята учатся, мы вернемся сильнее, 
подкрутим детали", - сетовал Роман Борисович.  
И вот, похоже, выводы сделаны. Но вместо того, чтобы ждать, когда та самая 
"молодежь" подрастет и наберется опыта, СКА подписал двух игроков, которые 
знают, как побеждать. В том числе - как побеждать СКА. Четырехлетние 
контракты с питерском клубом подписали 30-летний Михаил Григоренко и без 
пяти минут 34-летний Сергей Плотников.  
"Возраст всегда важен, но это только цифра. Надо смотреть, в каком состоянии 
игрок. Например, посмотрите на Сергея Плотникова. Я с ним много работал, 
знаю его очень хорошо со всех сторон. Мы с ним выигрывали Кубок Гагарина в 
2017 году. Важно, как тренируется человек, когда ему за 30 лет. Это пример 
Плотникова. С каждым сезоном он занимается все больше и больше", - 
объясняет подписание Плотникова Ротенберг.  
Плотников возвращается в Санкт-Петербург, где провел четыре года и 
становился чемпионом КХЛ. В свое время он даже играл в первой тройке рядом 
с Павлом Дацюком, исполняя роль элитного чернорабочего. Иногда он и роль 
капитана примерял, то есть человек для хоккейного Питера не рядовой. 
Расстаться с ним "армейцам" пришлось в 2020 году после введения жесткого 
потолка зарплат. Транзитом через Хабаровск Плотникова отправили в 
Магнитогорск, но там он не задержался и высадился в Москве. С ЦСКА Сергей 
выиграл два кубка.  
Что бы ни говорил Ротенберг, возраст не может не сказываться на игре 
Плотникова. Достаточно посмотреть статистику. 26 очков в прошлом сезоне - 
худший результат для форварда за более чем десятилетний срок. С тех пор, как 
он перешел из "Амура" в "Локомотив", такой низкой результативности за ним не 
наблюдалось. Плотников известен своей энергичностью и заряженностью на 
борьбу, готовностью вгрызаться в шайбу и соперника. Для этого необходимы 
эталонные физические данные. Стоит ли говорить, что если не прямо сейчас, то 
за предстоящие четыре года он их сохранить не сможет?  
Другое дело - Григоренко. Он и моложе Плотникова почти на четыре года, и с 
результативностью у него проблем нет. По итогам прошлого сезона Михаил стал 
вторым бомбардиром ЦСКА в регулярном чемпионате, и даже в неудачном для 
"армейцев" плей-офф выступил достойно. Что-что, а некубковым игроком 
новобранца СКА не назовешь. Напротив, с наступлением весны он зачастую 
прибавляет. В этом трансфере куда больше логики, чем в подписании 
Плотникова.  
"Миша - большой мастер, который очень нужен СКА. Потому что мы создаем 
очень много моментов, например, 20 - но забрасываем только одну шайбу. А нам 
нужно в идеале реализовывать процентов 30 из того, что мы создаем. Чем 
больше, тем лучше - мы ведь максималисты", - объясняет Ротенберг.  
СКА - не первая команда, которая переманивает бывших игроков ЦСКА в 
надежде, что чемпионский опыт новичков сделает чемпионами петербуржцев. 
"Локомотив" вслед за Игорем Никитиным перетащил в Ярославль Максима 
Шалунова, Алексея Марченко и Сергея Андронова. Но только на третий год 
работы с командой бывший наставник ЦСКА смог добраться до финала. Да и то 
Кубок Гагарина "железнодорожникам" выиграть не удалось.  
В это межсезонье похожим методом начало комплектоваться и "Динамо". С 
разницей в несколько дней состав бело-голубых пополнили Антон Слепышев и 
Артем Сергеев, вместе выигрывавшие чемпионство с ЦСКА. Собственно, 
прошлый сезон Сергеев провел в Петербурге. То есть Плотников и Григоренко - 
не первые носители некого чемпионского духа, перебравшиеся из ЦСКА в СКА. 



 

 

Вот только пройти хотя бы два раунда он не помог. И причина тут, разумеется, 
не в Сергееве.  
Чемпионский опыт - это важно. Благодаря ему ЦСКА всякий раз восставал из 
пела, отыгрываясь в безвыходных ситуациях. От игроков, которых можно отнести 
к костяку "армейцев", буквально веяло уверенностью. Вот только работает ли эта 
магия вне Хогвартса? Это большой вопрос. Тот самый костяк складывался на 
протяжении долгих лет и был силен именно сплоченностью и 
взаимозаменяемостью. По отдельность Григоренко и Плотников, Слепышев и 
Сергеев хорошие игроки. Однако большие дела они делали вместе, 
подстраховывая друг друга. Теперь их разделили.  
Григоренко наверняка добавит СКА реализации моментов. Плотников может 
привнести агрессию. Вот только станут ли они единым целом с той самой 
молодой командой Ротенберга - на это никто не дает гарантии. Будущие 
чемпионские команды растут изнутри, взрослея и учась на собственных ошибках. 
Тогда как СКА чаще всего своих ошибок не признает, а с теми, кто ошибся, как 
правило расстается. Никто уже не удивится, если через год или максимум два 
тем, кого сейчас воспринимают как мессий, помашут платочком. От любви до 
ненависти в Северной столице одна проигранная серия плей-офф.  

https://sport24.ru/hockey/article-650782-ska-zabral-byvshikh-liderov-tsska-rotenberg-
naprasno-verit-chto-oni-privedut-yego-k-kubku-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Голдобин: "Спартак" станет лучше в новом сезоне, цель - Кубок Гагарина 
(Советский спорт, Москва, 26 мая 2024) 
В этом сезоне команда завершила выступление в четвертьфинале турнира.  
Нападающий хоккейного клуба "Спартак" Николай Голдобин оценил игру 
команды в завершившемся сезоне-2023/2024. Клуб занял седьмое место в 
регулярном чемпионате и дошел до четвертьфинала плей-офф КХЛ.  
Я считаю, что сыграли хорошо. Мало кто в нас верил, но, думаю, мы провели 
хороший сезон. Понятно, что можно достичь большего. В новом году станем 
лучше, мы стали намного опытнее и выдадим лучшую игру. Цель, само-собой, 
Кубок Гагарина, - заявил Голдобин корреспонденту "Советского спорта" Никите 
Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/goldobin-spartak-stanet-luchshe-v-novom-
sezone-czel-kubok-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Щитов объяснил, почему назначение Гру в "Трактор" может пойти на 
пользу российскому хоккею (Чемпионат.com, Москва, 26 мая 2024) 
Бывший защитник клубов Континентальной хоккейной лиги Никита Щитов 
высказался о назначении канадского специалиста Бенуа Гру на пост главного 
тренера "Трактора". 
"Трактор" серьезно усиливается перед предстоящим сезоном. Светлаков, 
Кадейкин, Ибрагимов - хорошие игроки. Думаю, Александр Кадейкин может 
очень хорошо помочь Челябинску. От "Трактора" я ожидаю атакующего хоккея, 
североамериканского стиля, чего-то нового. В Челябинске много тренерских 
кадров, которые смогут взять что-то на вооружение. 
Интересно, как иностранный тренер себя сможет проявить. Кто-то скептически 
высказывается по поводу его назначения. А я считаю, что это интересный ход и, 
возможно, он пойдет на пользу всему нашему хоккею. Российские специалисты 
будут перенимать новую систему".  
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https://www.championat.com/hockey/news-5565950-schitov-obyasnil-pochemu-
naznachenie-gru-v-traktor-mozhet-pojti-na-polzu-rossijskomu-hokkeyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Без тренера ни с кем не подпишу и не расторгну контракт" (Известия, 
Москва, 27 мая 2024) 
Генменеджер "Торпедо" Вадим Аверкин - о селекции клуба, отношениях с 
Ларионовым, уходе из "Адмирала" и слухах о конфликте с Тамбиевым 
В нынешнее межсезонье КХЛ громкие события произошли в нижегородском 
"Торпедо". Пост генерального менеджера покинул Максим Гафуров, собиравший 
эту команду и ставший соавтором успеха позапрошлого сезона, когда при Игоре 
Ларионове она уверенно вышла в плей-офф, прошла во второй раунд и поразила 
хоккейную Россию ярким атакующим стилем игры. 
В следующем сезоне результаты ухудшились, а сам клуб оказался в центре 
нескольких скандалов. 
Уход Гафурова только умножил слухи о его конфликте с главным тренером, 
набиравшим все большую власть в клубе. В итоге экс-генменеджер был 
назначен заместителем губернатора Нижегородской области по спорту, а в 
"Торпедо" его сменил бывший игрок команды Вадим Аверкин, ранее работавший 
в "Адмирале" и "Дизеле". 
Больше года назад "Адмирал" при нем сенсационно дошел до второго раунда 
плей-офф, чего ранее не смог сделать ни один дальневосточный клуб. Но 
осенью на фоне неудачных результатов Аверкин был уволен. По слухам, на это 
повлияли разногласия с главным тренером Леонидом Тамбиевым. 
В интервью "Известиям" Аверкин рассказал о работе с двумя тренерами, стиле 
игры команд, комплектовании "Торпедо" и о том, насколько тяжело привозить 
игроков на Дальний Восток. 
Вы не работали в КХЛ более полугода. Как раз в этот период лига утвердила 
календарь следующего сезона. Теперь он будет завершаться в конце мая, а не 
в конце апреля. Вам как такое нововведение? 
В условиях отсутствия чемпионата мира и слишком долгого бездействия наших 
игроков это в принципе положительное решение. Я его поддерживаю. Считаю 
хорошим решением продлить сезон КХЛ до мая. Думаю, и болельщикам это 
будет интересно, так как сокращается период, когда народ живет без хоккея. 
Почему осенью прошлого года вы покинули "Адмирал"? Насколько верны слухи 
о конфликте с Тамбиевым, в результате которого вместо вас пришли лояльные 
ему менеджеры? 
Вы знаете, я уже перелистнул эту страницу. Все это давно прошло. Можно 
сказать, я это все забыл. Поэтому не считаю нужным бередить эту историю. У 
меня новый этап. И все мысли только о "Торпедо". 
В феврале я разговаривал с губернатором Приморского края Олегом Кожемяко, 
объяснявшим продление контракта с Тамбиевым тем, что раньше в подборе 
игроков были задействованы менеджеры, а надо, чтобы этим занимался тренер. 
Тут намек не на вас? 
Не знаю. Я скажу так: никакого конфликта с Тамбиевым у меня точно не было. 
Просто ситуация так сложилась, что все равно кто-то должен был ответить за 
плохие результаты прошлого сезона. Ну вот так получилось. 
Говорят, что "Адмирал" хорошо заработал на Никите Серебрякове за счет того, 
что прошлой весной он не ушел в СКА, а переподписал контракт с вашим 
тогдашним клубом и только осенью за компенсацию отправился в Питер. 
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Там даже не в этом дело. Никто финансовой выгоды в уходе Серебрякова в СКА 
не искал. Главное, что мы потеряли первого номера, сильнейшего вратаря 
сезона КХЛ, чья игра была очень большим залогом успеха "Адмирала" в 
позапрошлом чемпионате. На нем очень многое строилось. Мы от его ухода 
больше потеряли, чем приобрели. 
Какие позиции требуют усиления в "Торпедо"? 
Мы уже оговаривали это с Игорем Николаевичем Ларионовым. Четыре позиции 
- я считаю, что нужны два нападающих и два защитника. По одному из них для 
первой бригады большинства. Нужны ребята хорошего уровня, уже 
сформировавшиеся. Желательно чуть постарше, чем вся нынешняя команда. 
Чтобы немножко привнесли опыт, показывали, как нужно относиться к делу, и 
делали результат. 
Уход вашего предшественника Максима Гафурова породил вопросы 
относительно того, как вообще генменеджер нынешнего "Торпедо" способен 
сосуществовать с Игорем Ларионовым. Сформировался даже стереотип, что 
необходимо быть обслуживающим персоналом главного тренера, который все 
замкнул на себя. 
На самом деле это далеко не так. С Игорем Николаевичем я уже имел две 
беседы. В принципе считаю, что мы нашли общий язык. Не согласен с вами, что 
буду каким-то обслуживающим персоналом. Я думаю, мы будем сообща 
принимать решения, смотреть в одну сторону и, надеюсь, у нас все получится. 
Гафуров тоже так думал. По крайней мере в успешный позапрошлый сезон 
"Торпедо" он был в восторге от Ларионова. 
Не совсем так. Я немного знаю, как они работали. Ни в коем случае не хочу 
Максима Романовича критиковать. Тем более знаю его лично, нахожусь с ним в 
хороших отношениях. Мы к тому же земляки - оба из Дзержинска. Но знаю, что 
там был ряд под писаний, которые не нравились Ларионову. А я всегда работаю 
с тренером. Никого без него не подпишу и не расторгну контракт ни с кем из 
игроков. 

https://iz.ru/1702512/aleksei-fomin/bez-trenera-ni-s-kem-ne-podpishu-i-ne-rastorgnu-
kontrakt 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: "У Гатиятулина в "Ак Барсе" есть хороший шанс проявить себя, 
но ответственности тут больше, чем в "Тракторе" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 26 мая 2024) 
Трехкратный чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис 
Зарипов заявил, что "Ак Барс" станет хорошим шансом для Анвара Гатиятулина 
проявить себя на самом высоком уровне. 
Ранее "Ак Барс" объявил о назначении Гатиятулина на пост главного тренера, 
контракт с ним рассчитан на два года. До этого специалист возглавлял "Трактор", 
но был отправлен в отставку по ходу прошедшего сезона. 
 - Чего вы ждете от "Ак Барса", который пережил радикальные перемены?  
 - Дело в том, что мы не знаем, кто еще пополнит команду. Если говорить о 
Казани, то этот список может быть безграничным. По поводу тренерского штаба 
- это хороший шанс для Анвара Гатиятулина проявить себя на самом высоком 
уровне. Мы видели, как он работал в челябинском "Тракторе", какие результаты 
давал. Но сейчас клуб совершенно другой, и ответственности будет больше. 
 - Вас не удивляет, что из команды убирают лучшего бомбардира Вадима 
Шипачева?  
 - Я не хочу в это вмешиваться. Есть руководство клуба, есть игроки. Сейчас я ни 
там, ни тут. Не хочу выражать свое мнение ни за Вадима, ни за клуб. Пусть это 

https://iz.ru/1702512/aleksei-fomin/bez-trenera-ni-s-kem-ne-podpishu-i-ne-rastorgnu-kontrakt
https://iz.ru/1702512/aleksei-fomin/bez-trenera-ni-s-kem-ne-podpishu-i-ne-rastorgnu-kontrakt


 

 

делается в личном общении, а не через прессу, - передает слова Зарипова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062651_Zaripov_U_Gatijatulina_v_Ak_B
arse_jest_khoroshij_shans_projavit_seba_no_otvetstvennosti_tut_bolshe_chem_v_T
raktore 

Похожие сообщения (2): 
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СКА начал стареть. Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 26 мая 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Плотников и Григоренко вошли в клуб "30 плюс" 
Мы уже привыкли к привычному тезису из уст руководства СКА, что у армейцев 
самая молодая и перспективная команда в КХЛ. Но теперь ориентировку, 
похоже, следует менять.  
После заключения на прошлой неделе четырехлетних контрактов с бывшими 
форвардами ЦСКА Сергеем Плотниковым и Михаилом Григоренко, под рукой 
главного тренера "красно-синие" едва ли не самый возрастной состав в лиге. 
Ведь, что мы имеем сейчас? Семь хоккеистов из нынешнего состава уже 
находятся в категории "30 плюс". Дедунову (34 года), Плотникову (34 исполнится 
3-го июня). Земченку (в июне 33), Галимову (32), также, как и Рендуличу, который, 
скорее всего, переподпишет контракт с питерским клубом. Педану в июле 
исполнится 31, а Григоренко уже 30.  
Еще семь игроков приближаются к 30-летнему рубежу. Гребенщикову в июле 
будет 30, Зыкову и Толчинскому по 29, Камалову и Серебрякову по 28, 
Хайруллин и Фальковский в этом году достигнут этого же возраста.  
То есть, две трети состава или три тройки уже не тянут на молодых и 
перспективных. А не за горами подписание еще и Никиты Зайцева, которому в 
октябре стукнет 33.  
Случайное ли это стечение обстоятельств или пришло осознание, что в 
решающие моменты плей-офф не хватает зрелых игроков с победным опытом, 
которые знают, что делать в критические моменты? Пока сказать трудно.  
Но в случае, если Кубок Гагарина в следующем году вновь окажется СКА не по 
зубам, то совершенно точно придется искать новые причины неудачи. 
"Каролина" пытается утащить Никишина 
А тем временем на молодых дарований СКА началась охота со стороны клубов 
НХЛ. Речь про тех хоккеистов, которые уже стоят на драфте в заокеанской лиге.  
Похоже, отправной точкой стала позиция СКА по Матвею Мичкову. Его, вроде, 
клуб готов отпустить уже в ближайшее время, за два года до окончания 
контракта, - в "Филадельфию". То ли в аренду, то ли с концами. Но по силам ли 
19-летнему форварду усилить состав "летчиков", пока непонятно.  
А вот 22-летний Никишин способен стать лидером обороны "Каролины" уже 
сегодня. Поэтому на прошлой неделе генменеджер "Харрикейнз" Дон Уоделл 
заявил, что работа по переходу лучшего защитника КХЛ уже в ближайшее 
межсезонье еще продолжается.  
"Мы потратили на этого игрока больше времени, пытаясь вытащить его из 
России, чем на кого-либо другого. И все еще разговариваем с людьми, с 
которыми нам нужно пообщаться. Мы надеемся, что так или иначе, в течение 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062651_Zaripov_U_Gatijatulina_v_Ak_Barse_jest_khoroshij_shans_projavit_seba_no_otvetstvennosti_tut_bolshe_chem_v_Traktore
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062651_Zaripov_U_Gatijatulina_v_Ak_Barse_jest_khoroshij_shans_projavit_seba_no_otvetstvennosti_tut_bolshe_chem_v_Traktore
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062651_Zaripov_U_Gatijatulina_v_Ak_Barse_jest_khoroshij_shans_projavit_seba_no_otvetstvennosti_tut_bolshe_chem_v_Traktore
https://www.sports.ru/hockey/1116098407-zaripov-o-gatiyatuline-v-ak-barse-xoroshij-shans-proyavit-sebya-na-sam.html
https://allhockey.ru/news/show/519051-Zaripov_u_Gatiyatulina_v_Ak_Barse_est_horoshij_shans_proyavit_sebya


 

 

следующих трех-четырех недель, до драфта, у нас появится хорошее ощущение, 
приедет он или нет. Так или иначе, мы, вероятно, подпишем его. Есть ли у него 
обязательство оставаться там или нет, это то, что нам еще предстоит решить", - 
сказал Уоделл. 
В свою очередь, руководство СКА не видит причин, по которым они могут 
расстаться с лидером своей обороны. Наоборот, мечтают продлить контракт с 
Александром еще на год, что, правда, тоже кажется фантастикой. 
Впрочем, к счастью для СКА, вопрос может закрыться сам собой. Уоделл 
буквально через пару дней после этого заявления был неожиданно уволен со 
своего поста. А у нового генменджера "ураганов" руки до Никишина дойдут не 
сразу. 
В ИИХФ устали ждать, пока Ягр завяжет 
Яромир Ягр побил еще один немыслимый рекорд. Он стал первым игроком в 
истории хоккея, который введен в Зал Славы ИИХФ, еще не завершив игровую 
карьеру. Заслуг ведь хватает: в составе сборной Чехии стал олимпийским 
чемпионом (1998), бронзовым призером Игр (2006), двукратным чемпионом мира 
(2005, 2010). Дважды также выигрывал Кубок Стэнли (1991, 1992) в составе 
"Питтсбурга".  
Нонсенс заключается только в том, чешский форвард, которому идет уже 53-й 
год, пока не объявлял об уходе из большого хоккея. И в следующем сезоне Ярдо, 
скорее всего, продолжит выходить на лед, оставаясь владельцем "Кладно".  
В минувшем сезоне Ягр стал самым возрастным действующим хоккеистом, 
сыгравшим в профессиональной лиге. Он вышел на лед в 52 года и 63 дня в 
составе "Кладно" и улучшил результат Горди Хоу, который в сезоне-1979/80 в 
возрасте 52 лет и 11 дней сыграл в НХЛ - за "Хартфорд Уйлерс". Всего в 
минувшем чемпионате чешский форвард провел 15 матчей. 
Впрочем, сам Яромир довольно спокойно отнесся к своему достижению: 
"Разница в том, что Горди все еще играл в НХЛ в моем возрасте, а я выступаю в 
чешской лиге". 
А вот в Северной Америке решили проявить принципиальность и сказали, что 
введут Ягра в Зал славы только после того, как хоккеист официально завершит 
карьеру. Но сколько придется ждать этого шага, не знает никто. Даже сам 
Яромир. Пока он своей жизни без хоккея не представляет.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233841-ska-
nachal-staret-khokkej-mezhdu-klyushkami 
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Дрегер: Охотюк подписал двухлетний контракт с ЦСКА (Чемпионат.com, 
Москва, 26 мая 2024) 
Североамериканский журналист Даррен Дрегер на своей странице в социальной 
сети Х (ранее Twitter) заявил, что экс-защитник клубов НХЛ Никита Охотюк 
подписал двухлетний контракт с ЦСКА. 
Напомним, 22 мая ЦСКА обменял у "Торпедо" права на 23-летнего Охотюка. 
Никита минувший сезон провел в НХЛ за "Сан-Хосе" и "Калгари". Игрок обороны 
принял участие в 43 матчах за "Шаркс" и набрал 8 (1+7) очков, а также отметился 
одной результативной передачей в девяти встречах в составе "Флэймз". 
Защитник является выпускником школы челябинского "Трактора" и с 2018 года 
выступает в Северной Америке. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233841-ska-nachal-staret-khokkej-mezhdu-klyushkami
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233841-ska-nachal-staret-khokkej-mezhdu-klyushkami


 

 

Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву".  

https://www.championat.com/hockey/news-5566300-dreger-ohotyuk-podpisal-
dvuhletnij-kontrakt-s-cska.html 
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Лучший бомбардир "Спартака" в прошлом сезоне КХЛ Голдобин продлил 
контракт (ТАСС, Москва, 26 мая 2024) 
Нападающий Николай Голдобин продлил контракт с хоккейным клубом 
"Спартак". Об этом ТАСС сообщил агент игрока Сергей Исаков.  
"Он продлил контракт до 2026 года. Пора "Спартаку" брать кубок", - сказал 
Исаков.  
Голдобину 28 лет, он перешел в "Спартак" в июле 2023 года, до этого хоккеист 
на протяжении трех сезонов выступал за магнитогорский "Металлург". В сезоне-
2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) нападающий набрал 78 
очков (36 голов + 42 результативные передачи) в 67 матчах регулярного 
чемпионата, став лучшим бомбардиром, снайпером и ассистентом команды. 
Также Голдобин установил клубный рекорд результативности за один сезон. В 
плей-офф форвард также стал лучшим бомбардиром команды с 9 очками (3+6) 
по итогам 11 игр.  
В прошлом сезоне "Спартак" финишировал четвертым в Западной конференции 
в регулярном чемпионате. В плей-офф команда дошла до четвертьфинала, 
проиграв будущему победителю турнира "Металлургу" (2-4).  
Нападающий  

https://tass.ru/sport/20906363 
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Надежда Морозова: "Благодарна Уфе за сезон, теперь точно уверена, что 
еще поиграю" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 мая 
2024) 
Надежда Морозова завершила карьеру в 2022-м году, но спустя сезон вернулась, 
чтобы вновь играть в хоккей. Сейчас она - лучший вратарь сезона ЖХЛ. В 16 
матчах голкипер оформила четыре "сухаря" и выдала лучшую статистику по двум 
показателям.  
В интервью пресс-службе ЖХЛ Надежда рассказала об итогах сезона, разводе и 
планах прыгнуть с тарзанки.  
"Очень удивилась, когда увидела, что у меня самый большой коэффициент 
надежности и лучший процент отраженных бросков"  
 - Как сложился для вас прошедший сезон?  
 - Я год не играла, поэтому для меня начало регулярного чемпионата сложилось 
непросто, все равно много пропустила. Не могу сказать, что было очень сложно, 
так как несмотря на отсутствие игровой практики, я все равно занималась в зале. 
Безусловно, эти тренировки были не такими интенсивными, как сейчас, да и льда 
у меня не было, но я и вправду думала, что будет намного труднее. Благодаря 
поддержке одноклубниц и тренерского штаба, мне удалось спокойно вкатиться. 
Спасибо команде за это. По итогам сезона, конечно, хотелось бы видеть более 
лучший результат, чем получился. Значит, будем работать над ошибками: их 
нужно исправить и сыграть лучше.  
 - Что вам потребовалось, чтобы войти в игровой ритм?  
 - Матчи, потому что все равно, сколько бы ты не тренировался, игровая практика 
дает намного больше. Она придает уверенности и помогает войти в этот тонус. 
Чем больше я проводила времени на площадке в рамках официальных 
поединков, тем мне становилось полегче. По сути я дебютировала за "Агидель" 
еще на предсезонке, когда мы проводили товарищеские матчи. Но эти встречи 
все равно не то, что в чемпионате: там у тебя иное состояние. Поэтому на 
предсезонке я просто получила опыт, допускала и исправляла ошибки - 
нарабатывала все для дальнейшего сезона.  
 - Какую оценку поставите самой себе за сезон?  
 - Если честно, сложно оценивать саму себя. В прошедшем сезоне мне хотелось 
побольше сыграть, наверно, в таком случае поставила бы себе повыше оценку. 
В принципе, учитывая все проведенные матчи, могу оценить себя на "четыре". 
Что касается командного результата, то тут еще труднее. Думаю, если бы стали 
первыми, то заслужили бы "пятерку", а так мы третьи, поэтому тоже "четверку".  
 - Вы стали лучшим вратарем регулярки и, несмотря на то, что вы провели 
меньше всех матчей среди коллег в топе лидеров, по коэффициенту надежности 
и проценту отраженных бросков вам нет равных. Ожидали в начале сезона такой 
результат? 
 - Вообще не думала о таком исходе. Очень удивилась, когда увидела, что у меня 
самый большой коэффициент надежности и лучший процент отраженных 
бросков по итогам регулярного чемпионата. Я, конечно, обрадовалась, но это 
сподвигло меня еще больше работать, чтобы больше играть и просто стать 
лучше.  
"Я изначально ехала в "Агидель" помогать и не претендовала на роль основного 
голкипера" 
 - По ходу чемпионата вы сменили фамилию. Насколько перемены в жизни 
повлияли на ваш настрой и результативность на поле?  
 - Да, жизнь с бывшим мужем у нас не сложилась - всякое бывает. Если честно, 
после развода мне стало только легче. Я обрела уверенность в себе и начала 



 

 

показывать лучший результат. Так получилось, что момент расторжения брака 
совпал с днем матча, на который я была заявлена первым вратарем. Поэтому 
после раскатки дошла до ближайшего ЗАГСа, развелась и пошла на игру. Тогда, 
помню, меня переполняли эмоции - я понимала, что начинается новая жизнь. Это 
ощущение очень помогло мне не только одержать победу в той встрече, но и 
оформить "сухарь". Тот заряд остается во мне и по сей день.  
 - Какой матч по ходу сезона показался вам сложным и почему?  
 - Второй матч заключительной серии регулярки с "Динамо-Невой". Тогда на 
выезде первую встречу играла Анюта ( Пругова ), по стечению обстоятельств на 
две оставшиеся вышла я. На тот момент почти не выходила против команд из 
первой четверки, поэтому для меня те поединки выдались тяжелыми. Было 
много бросков. Несмотря на поражения, считаю, что я показала хорошую игру.  
 - В регулярке из-за увеличенного количества матчей выезды стали более 
длительными. Насколько было сложно так долго отсутствовать дома?  
 - Все изначально были морально готовы к тому, что в сезоне будет больше игр, 
Спартакиада и нам предстоит по месяцу отсутствовать дома. Поэтому, не 
сказать, что было как-то слишком тяжело.  
 - Несмотря на статистику и титул лучшего вратаря регулярки, тренерский штаб 
команды оставил вас в запасе на весь плей-офф. Какие были эмоции?  
 - Так получилось, что перед серией с СКСО я заболела, поэтому пропустила эти 
встречи и утратила тонус. Спокойно отнеслась к такому решению, да и тем более 
Аня - первый номер команды. Я изначально ехала в "Агидель" помогать и не 
претендовала на роль основного голкипера. Повторюсь, конечно, хотелось бы 
побольше практики, но у меня нет никакого негатива по отношению к Ане и 
тренерскому штабу. Поэтому, сколько дают, столько и буду играть. Мы друг другу 
помогаем, это совершенно нормально.  
 - Лидеры регулярки "Агидель" и "Торпедо" не дошли до финала Кубка ЖХЛ. 
Ожидали такого развития событий?  
 - Это хоккей, он непредсказуем, поэтому сложиться может все. Если посмотреть 
МХЛ, ВХЛ или КХЛ, где команда с 16-го места выбивает лидера чемпионата, в 
принципе ожидать можно все. Думаю, у нас сложилось также. Может, где-то кому-
то не повезло.  
 - Как думаете с чем связан такой непредсказуемый поворот?  
 - На "Торпедо", наверно, повлияли травмы, потому что выбывание игроков так 
или иначе дает о себе знать. Что касается "Агидели", то нам просто не везло, 
потому что чаще нас обыгрывали по буллитам. В этом сезоне серия 
послематчевых бросков у нас почему-то не идет. Я вообще считаю, что в плей-
офф они не нужны: исход важных поединков не может решаться способом 
"русской рулетки". Мне кажется, это нечестно.  
 - В борьбе за кубок встретились команды, за которые вы выступали ранее. Кому 
отдавали предпочтение?  
 - Честно, болела за "Бирюсу" и по ходу серии поддерживала как самих игроков, 
так и тренерский штаб. Команда из Красноярска мне как-то роднее и ближе, я 
там много времени провела и до сих пор поддерживаю теплые отношения со 
спортсменками оттуда. Жаль, что им где-то не фартануло. В любом случае, 
каждый из клубов молодец: "Динамо-Неву" с победой, а "Бирюсу" с первым 
серебром.  
"У меня была травма на травме, плюсом как раз выходила замуж и поняла, что 
самое время завершать карьеру"  
 - Вы двоюродная сестра президента КХЛ Алексея Морозова. Такое родство - это 
больше ответственность или желание доказать свою автономность от брата?  



 

 

 - Мы с Алексеем прекрасно общаемся, и я всегда могу обратиться к нему с 
какими-нибудь вопросами. Несмотря на это, всю жизнь пытаюсь доказать, что 
брат не играет роли в моей карьере. Я это я, а он это он.  
 - Вы начинали свой хоккейный путь в Москве. Как оказались в "Бирюсе"?  
 - Сначала играла в "Спартаке", потом за мальчиков в подмосковной команде 
"Снежные Барсы". Позже меня позвали в питерское "Динамо". В свой второй 
сезон получила травму спины, восстанавливалась и тогда меня обменяли в 
"Комету" из Одинцово. Спустя полгода, команду закрыли, а передо мной встал 
выбор: "Бирюса" или "Торнадо". Выбрала первый вариант и не пожалела.  
 - Почему после пяти сезонов в Красноярске решили перейти в "Динамо-Неву"?  
 - За это время в "Бирюсе" я немного подустала от одного и того же. Несмотря на 
это, там я научилась многому, например, терпеливости и стрессоустойчивости. 
В целом именно в Красноярске произошло формирование меня как личности. 
Потом как-то один тренер сказал: "Иногда нужно менять картинку", - поэтому 
решила последовать его совету. Изначально после ухода из "Бирюсы" я ехала 
не в "Динамо-Неву", а в "Горный" из Ухты. Но, так как команду расформировали, 
оказалась в питерском клубе. Видимо, дали о себе знать ковидные времена.  
 - Как пришло решение завершить карьеру?  
 - В какой-то момент поняла, что устала. Последний сезон в "Динамо-Неве" 
выдался непростым, была травма на травме: сначала колено, потом сотрясение 
мозга, в конце сезона дало о себе знать старое повреждение спины. Решила, что 
это знаки, плюсом как раз выходила замуж и поняла, что самое время завершать 
карьеру. Я здесь больше не могу, не хочу и зачем мне вообще это надо.  
 - Не жалели об этом?  
 - Наверное, нет, потому что иногда нужно сделать перерыв, чтобы 
перезагрузиться и переосмыслить все. Некоторые болельщики считают, что 
после завершения карьеры, нас кто-то за пределами спорта ждет с 
распростертыми объятиями. Нет, там вообще другая жизнь и все не настолько 
сладко и гладко. Нет такого, что потренировался четыре часа и получил 
зарплату. Зато сейчас понимаю, что готова как к жизни вне спорта, так и к тому, 
чтобы вернуться и поиграть. Многие, кстати, предполагали, что я завершила 
карьеру, потому что ушла рожать. Я даже в соцсетях выкладывала пост с фото: 
вот, смотрите, это моя ребенок, шестилетний шоколадный лабрадор. Не знаю, 
почему все подумали об этом и начали массово писать. Если что, нет, я не 
рожала, но это было очень смешно. Хотя в какой-то момент меня начала 
раздражать эта тема, потому что некоторые теории начали доходить до абсурда.  
 - Как вы узнали о заинтересованности в вас клуба-чемпиона и почему 
согласились вернуться в спорт?  
 - Я работала реабилитологом в центре спортивных технологий Москомспорта, 
восстанавливала атлетов после травм. Мне позвонили из Уфы и спросили: 
"Мороз, не хочешь вернуться?". Я сразу опешила и подумала, что они сошли с 
ума, ведь я год не играла. Меня сразу начали успокаивать, убеждать, что все 
будет хорошо, мне помогут и дадут заиграть. Попросила два дня на раздумья, 
посоветовалась с родными. Муж отреагировал на эту идею плохо, сказал, что у 
меня ничего не получится. Я же в свою очередь поняла, что лучше согласиться, 
чем потом сожалеть, что не попробовала. Решила выбрать себя, подписала 
контракт и уехала в Уфу. Не пожалела о сделанном выборе.  
 - С чем у вас ассоциируется "Бирюса" и "Динамо-Нева"?  
 - У нас в одно время говорили, если ты прошел испытание "Бирюсой", то тебе в 
жизни ничего не страшно. Поэтому Красноярск, в хорошем смысле, мощная 
закалка. Обожаю Александра Юрьевича Ведерникова, за этого тренера хочется 
играть. Он требовательный и иногда жесткий, зато организованной им 



 

 

дисциплине можно позавидовать - все по струнке ходят. Наверно, с этим и 
ассоциируется. "Динамо-Нева" связана с Санкт-Петербургом, хорошей и 
продуктивной работой с тренером по вратарям команды.  
 - После насыщенного сезона в "Агидели" нет больше мыслей о завершении 
карьеры?  
 - Нет, теперь точно уверена, что я еще поиграю, правда, уже в другом клубе. 
Благодарна Уфе за сезон, за то, что вернули меня в хоккей, команде - за 
поддержку и веру в меня. Отдельное спасибо тренерам по физической 
подготовке: они уделяли мне очень много внимания, мы с ними проделали 
большой объем работы.  
"В начале мая поеду в Сочи, где прыгну с тарзанки на 200 метров - это моя 
давняя мечта"  
 - У команд, за которые вы выступали очень яркие цвета. С каким цветом вы сами 
себя ассоциируете?  
 - С зеленым, потому что мне очень нравится этот цвет. Признаюсь, что я очень 
давно хотела перейти в "Агидель". Просто как-то раньше не складывалось, а 
потом выпал такой великолепный шанс. Получается, мечты сбываются.  
 - Какие ваши любимые места в Красноярске, Санкт-Петербурге и Уфе?  
 - В Красноярске любимое место - это "Бобровый лог", заповедник "Столбы", 
красноярское море и соседний город Дивногорск. Как можно понять из моих 
предпочтений, меня больше привлекает природа. В Питере любимым местом 
был дом, моя квартира в классном ЖК, которую в прошлом году арендаторы всю 
разрушили. Сейчас занимаюсь восстановлением и готовлю ее к продаже. 
Помимо этого, в северной столице нравятся Петергоф, Финский залив и "Лахта-
центр". В Уфе, к сожалению, пока мало, где была, но меня привлекает сквер у 
памятника Салавату Юлаеву и набережная.  
 - Судя по вашим соцсетям, ваш большой друг и любовь - это коричневый 
лабрадор. Как зовут питомца и как пришла идея завести четвероногого друга?  
 - Я все детство росла с собаками, тогда у меня был белый лабрадор. В 2018-м 
году выдался тяжелый сезон: Красноярск, Олимпиада и смерть папы - все как-то 
наслоилось. Поняла, что мне трудно и приняла решение завести лабрадора. 
Вообще рассматривала белого, либо черного, но, просматривая объявления, 
наткнулась на шоколадную девочку и поняла, что это любовь с первого взгляда. 
Ей тогда было всего два месяца - такая зеленоглазая бусинка. Не знала, как 
назвать, хотя в паспорте у нее была вся родословная и полное имя. Друг 
предложил обратиться за помощью к маме, та сказала назвать Ронни в честь 
певицы.  
 - Насколько сложно заниматься воспитанием собаки с темпом жизни 
спортсменки?  
 - Когда она была маленькой, было весело. К счастью, Ронни не грызла не обувь, 
не мебель, но ловко сдирала обои со стен. Пришлось сделать ремонт в съемной 
квартире. Но я рада, что выбрала обучаемую и очень умную породу, плюсом 
лабрадоры достаточно спокойные. С самого начала приучала ее, что я ухожу на 
тренировки, она меня ждет. Также мы вместе с ней путешествовали из 
Красноярска в Москву, в Санкт-Петербург и, конечно же, в Уфу. Люблю ее 
баловать всякими вкусняшками, косточками, играть в мячик. Помимо этого, мы 
спим в одной кровати - это такой основной вид совместного "досуга". А так, чаще 
всего гуляем в парке.  
 - Отправляясь на выезды, вы оставляете ее в детском садике для питомцев. 
Насколько такой формат удобен?  
 - Да, освоила такую тему, как гостиница для собак. Нашла женщину, у которой 
свой загородный коттедж и отдельный домик для собак и кошек, где у каждого 



 

 

животного своя комната с кроватью, они там кушают, гуляют, играют и 
знакомятся между собой. Моя Ронни там как на курорте. Опасений по поводу 
плохого отношения со стороны "воспитательницы" не было, потому что собака 
каждый раз приезжает довольная: если было что-то плохое, это бы сразу 
проявилось. А так, она даже уезжать оттуда не хочет. Недавно у нее появилась 
любовь, тоже шоколадный лабрадор Карат - с ним они не разлей вода. Щенков, 
конечно, хочется, но пока я очень сомневаюсь, так как на это все нужно время, а 
у меня то предсезонка, то уже регулярный чемпионат. В такое время нельзя 
оставлять собаку одну.  
 - Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Мне нравится читать, могу осилить книжечку Кинга, психологию или 
профильную литературу по работе. Помимо этого, люблю собирать большие 
пазлы и алмазные мозаики. Также кайфую от готовки, но для нее иногда нужна 
мотивация.  
 - Продолжите фразу: "Если не хоккей, то..."  
 - Реабилитация. В сезоне совмещала ее с матчами, ко мне обращались как 
коллеги, так и представители других видов спорта. Я всегда рада помочь, 
составить программу. У меня вообще мечта открыть свой реабилитационный 
центр - Рехаб Морозовой. Как по мне, звучит здорово.  
 - Какие планы на межсезонье?  
 - Сейчас пока что я усиленно тренируюсь: в восемь утра самостоятельно 
работаю в зале, затем занимаюсь с командой и потом лед. Закладываю физику 
на следующий сезон. Чуть позже поеду домой, сгоняю на дачку, отвезу собак. В 
начале мая поеду в Сочи - погуляю по горам и прыгну с тарзанки на 200 метров. 
Это моя давняя мечта. Конечно, страшно, но я хочу понять, смогу ли сама 
шагнуть с "обрыва". Вскоре снова начну тренироваться, если удастся, может, 
еще на море съезжу.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/26/532103.html 

К заголовкам сообщений 

Клуб 300. Кто в сезоне 2023/2024 преодолел отметку в 300 матчей в ЖХЛ? 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 мая 2024) 
Whl.khl.ru начинает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам в истории 
ЖХЛ.  
Сезон 2023/2024 подарил зрителям много рекордов. Например, целых 16 
хоккеисток преодолели отметку в 300 проведенных матчей в ЖХЛ!  
Статистические данные указаны по итогам всех девяти сезонов ЖХЛ, включая 
регулярные чемпионаты и плей-офф.  
16. Лиана Ганеева, защитник 
Статистика: 301 матч  
Клубы: "Акртик-Университет" (2015/2016 - 2017/2018), "СК Горный" (2018/2019 - 
2019/2020), "Динамо-Нева" (2020/2021 -настоящее время) 
26-летний защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева замыкает список хоккеисток 
с 300+ матчами в активе. Свой путь в ЖХЛ хоккеистка начала в сезоне 2015/2016 
в Ухте, выступая за местный "Арктик-Университет". И лишь в сезоне 2023/2024 
Лиана Ганеева впервые в карьере завоевала Кубок ЖХЛ, внеся значительный 
вклад в победу петербургского "Динамо-Невы". Защитник стала лучшим 
бомбардиром сезона в своем амплуа, набрав 44 (14+30) очка в 42 матчах 
регулярного чемпионата. В плей-офф Лиана набрала 7 (1+6) очков и была 
признана лучшим защитником финальной серии. 7 апреля в Санкт-Петербурге 
четвертый матч финала Кубка ЖХЛ 2024 стал для Ганеевой 300-м в карьере.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/26/532103.html


 

 

14-15. Нина Пирогова, защитник 
Статистика: 304 матча  
Клубы: "Торнадо" (2015/2016 - 2022/2023), "Торпедо" (2023/2024 - настоящее 
время) 
Лидер обороны нижегородского "Торпедо" Нина Пирогова сыграла в Лиге 304 
встречи за девять сезонов. Восемь из них хоккеистка провела в дмитровском 
"Торнадо", в котором дважды выиграла Кубок ЖХЛ. В сезоне 2023/2024 Пирогова 
впервые в карьере сменила клуб, переехав в "Торпедо". В составе 
нижегородской команды она набрала 42 (10+32) очка в регулярном чемпионате 
и 5 (1+4) - в плей-офф. Свой матч №300 Нина Пирогова сыграла 10 марта в 
Воскресенске против "7.62". Столь яркий юбилей 25-летняя хоккеистка отметила 
не менее яркой игрой - две результативные передачи и коэффициент полезности 
"+3".  
14-15. Фануза Кадирова, нападающий  
Статистика: 304 матча  
Клубы : "Акртик-Университет" (2015/2016 - 2017/2018), "СК Горный" (2018/2019 - 
2019/2020), "Динамо-Нева" (2020/2021 -настоящее время) 
26-летний форвард Фануза Кадирова прошла в ЖХЛ такой же путь, как и ее 
подруга по команде Лиана Ганеева - из "Арктик-Университета" в "СК Горный", а 
оттуда - в "Динамо-Неву". Только нападающий провела в Лиге на три встречи 
больше, и на данный момент записала в свой актив 304 матча. В составе 
петербургской команды Кадирова стала обладателем Кубка ЖХЛ сезона 
2023/2024, набрав 46 (15+31) очков в регулярке и 13 (4+9) в плей-офф. 300-й 
матч Фанузы в ЖХЛ пришелся на первую игру финальной серии с "Бирюсой" 2 
апреля, где нападающий отличилась заброшенной шайбой.  
11-13. Юлия Смирнова, защитник  
Статистика : 306 матчей  
К лубы: "Акртик-Университет" (2015/2016 - 2017/2018), "СК Горный" (2018/2019 - 
2019/2020), "Динамо-Нева" (2020/2021 -настоящее время) 
Защитник Юлия Смирнова по карьерному пути вошла в одну компанию к 
Ганеевой и Кадировой, поиграв в Ухте и Санкт-Петербурге. А вот по количеству 
проведенных матчей 26-летняя хоккеистка обошла обеих, выйдя на лед 306 раз. 
В сезоне 2023/2024 Смирнова стала чемпионкой ЖХЛ, набрав 11 (3+8) очков в 
регулярном чемпионате и 3 (0+3) за финальный этап. Свою 300-ю игру защитник 
провела 23 марта в третьем матче серии 1/2 финала против "Агидели".  
11-13. Елизавета Зенченко, нападающий  
Статистика: 306 матчей  
Клубы: "Торнадо" (2015/2016 - 2017/2018), "Бирюса" (2018/2019 - 2023/2024) 
Нападающий Елизавета Зенченко свой путь в ЖХЛ начала в "Торнадо", в составе 
которого завоевала два чемпионских титула. В сезоне 2018/2019 хоккеистка 
перешла в красноярскую "Бирюсу". Всего форвард сыграла в Лиге 306 матчей за 
девять сезонов. В сезоне 2023/2024 Зенченко помогла сибирской команде 
впервые в истории выйти в финал и выиграть серебряные медали. Нападающий 
записала на свой счет 14 (8+6) очков в регулярном чемпионате и 5 (3+2) - в плей-
офф. Юбилейную 300-ю игру Елизавета Зенченко провела на домашней 
площадке - 25 марта "Бирюса" принимала "Торпедо" в третьем матче 1/2 финала.  
11-13. Алена Андрющенко, защитник 
Статистика: 306 матчей  
Клубы: "Динамо Санкт-Петербург" (2015/2016 - 2019/2020), "Динамо-Нева" 
(2020/2021 - 2023/2024) 
30-летняя защитник Алена Андрющенко является настоящей легендой 
петербургского женского хоккея, всю карьеру в ЖХЛ выступая за команды из 



 

 

северной столицы. Спустя девять сезонов капитан "Динамо-Невы" подняла над 
головой долгожданный Кубок ЖХЛ. Для достижения мечты ей потребовалось 306 
матчей. В регулярном чемпионате 2023/2024 Андрющенко набрала 9 (7+2) очков 
при показателе полезности "+41", в сериях навылет капитан петербурженок 
отличилась одной результативной передачей при показателе полезности "+5", а 
также заблокировала 36 бросков соперниц. Свой 300-й матч в ЖХЛ Алена 
сыграла на домашнем льду 23 марта в серии 1/2 финала против "Агидели".  
10. Екатерина Чегошева, нападающий 
Статистика: 307 матчей  
Клубы: "Бирюса" (2015/2016 - 2023/2024) 
Уроженка Хабаровска Екатерина Чегошева с самого основания ЖХЛ сыграла за 
красноярскую "Бирюсу" 307 матчей. 24-летняя нападающий в сезоне 2023/2024 
впервые вышла в финал Лиги, завоевав серебро. В регулярном чемпионате 
красноярский заняли третье место в турнирной таблице, а Чегошева набрала 43 
(19+24) очка. За 12 матчей плей-офф форвард записала на свой счет 8 (4+4) 
очков, а в третьем матче финальной серии против "Динамо-Невы" оформила 
дубль.  
Юбилейная 300-я встреча для Чегошевой случилась 21 марта - в Нижнем 
Новгороде "Бирюса" обыграла "Торпедо" во втором матче 1/2 финала.  
9. Елена Малиновская, нападающий 
Статистика: 309 матчей  
Клубы: "Бирюса" (2015/2016 - 2017/2018), "Динамо Санкт-Петербург" (2018/2019 
- 2019/2020), СКИФ (2020/2021 - 2021/2022), "Торпедо" (2022/2023 - 2023/2024) 
Нападающий Елена Малиновская за девять сезонов в Женской хоккейной лиге 
успела поиграть в трех городах - в Красноярске, Санкт-Петербурге и Нижнем 
Новгороде. За свою богатую карьеру нападающий сыграла 309 матчей, в которых 
набрала 144 (60+84) очка. В сезоне 2023/2024 Малиновская записала в свой 
актив 20 (15+5) очков в регулярном чемпионате и 7 (3+4) - в плей-офф. Свой 300-
й матч хоккеистка провела 27 февраля в Дмитрове, где нижегородки переиграли 
местное "Торнадо".  
"Торпедо" проиграло "Бирюсе" в 1/2 финала и завоевало бронзовые медали ЖХЛ 
по итогам сезона 2023/2024, а 32-летняя Малиновская объявила о завершении 
карьеры.  
8. Ландыш Фаляхова, нападающий  
Статистика: 312 матчей  
Клубы: СКИФ (2015/2016 - 2021/2022), "Торпедо" (2022/2023 - 2023/2024) 
Нападающий Ландыш Фаляхова все девять сезонов в ЖХЛ играла за команды 
из Нижнего Новгорода, однако по окончании сезона 2023/2024 объявила об уходе 
из "Торпедо". Это будет первый в карьере Фаляховой переход в клуб из другого 
города. Всего за 312 матчей в Лиге форвард набрала 347 (142+205) очков. Сезон 
2023/2024 стал самым успешным для 25-летней хоккеистки: 74 (33+41) очка в 
регулярном чемпионате и второе место в гонке бомбардиров. В плей-офф 
Фаляхова набрала 6 (4+2) очков и завершила сезон с бронзой.  
Свой 300-й матч Фаляхова сыграла 21 февраля - в Санкт-Петербурге "Торпедо" 
уступило "Динамо-Неве", но сама Ландыш отличилась результативной 
передачей.  
7. Елизавета Роднова, нападающий 
Статистика: 313 матчей  
Клубы: СКИФ (2015/2016 - 2016/2017), "Агидель" (2017/2018 - настоящее время) 
24-летняя Е лизавета Роднова за девять сезонов в ЖХЛ провела 313 матчей: два 
сезона нападающий отыграла за СКИФ, остальные семь - за "Агидель". Всего в 
Лиге хоккеистка набрала 284 (127+157) очка и четыре раза выиграла Кубок ЖХЛ.  



 

 

В сезоне 2023/2024 "Агидель" заняла третье место, уступив в 1/2 финала 
"Динамо-Неве". Сама Роднова провела свой лучший сезон по индивидуальной 
статистике, заработав 57 (16+41) очков в регулярке и 9 (1+8) - в плей-офф.  
Свой "юбилей" Елизавета отметила очень ярко: 24 января в домашнем матче 
против СКСО она набрала 4 (1+3) очка.  
6. Екатерина Николаева, защитник 
Статистика: 315 матчей  
Клубы: "Динамо Санкт-Петербург" (2015/2016 - 2019/2020), "Динамо-Нева" 
(2020/2021 - 2023/2024) 
Защитник Екатерина Николаева, как и Алена Андрющенко, все девять сезонов в 
ЖХЛ провела за команды из Санкт-Петербурга. Всего в Лиге она сыграла 315 
матчей, в которых набрала 119 (32+87) очков при показателе полезности "+85". 
В сезоне 2023/2024 Николаева вместе с "Динамо-Невой" стала чемпионкой ЖХЛ. 
Сама защитник 10 (1+9) очками в регулярном чемпионате и 3 (0+3) в плей-офф.  
300-я игра Николаевой в ЖХЛ состоялась 24 февраля: в Санкт-Петербурге 
"Динамо-Нева" уступила "Торпедо".  
5. Ольга Сосина, нападающий 
Статистика: 316 матчей  
Клубы: "Агидель" (2015/2016 - настоящее время) 
31-летняя нападающий "Агидели" Ольга Сосина открывает топ-5 рейтинга 
лучших хоккеисток по количеству матчей. Нападающий четырежды выигрывала 
Кубок ЖХЛ и все разы - за уфимскую команду. Сосина была лучшим 
бомбардиром первого сезона лиги и в 2023 году вновь завершила регулярный 
чемпионат на первой строчке. Всего в ЖХЛ она набрала 548 (224+324) очков. В 
сезоне 2023/2024 форвард стала самым "полезным" игроком сезона с 
показателем "+54".  
Юбилейная игра Сосиной состоялась 17 января в домашнем матче против 
"Белых Медведиц".  
3-4. Мария Печникова, защитник 
Статистика: 321 матч  
Клубы: СКИФ (2015/2016 - 2016/2017), "Агидель" (2017/2018 - настоящее время) 
31-летняя капитан "Агидели" Мария Печникова четыре раза выигрывала Кубок 
ЖХЛ с уфимками. Сезон 2023/2023 стал лучшим в карьере хоккеистки - 18 (3+15) 
очков в регулярке при показателе полезности "+39" и 3 (0+3) очка в плей-офф и 
"+11". Всего же в Лиге Печникова набрала 129 (29+100) очков за 321 матч.  
300-ю встречу защитник провела 10 января на выезде против "Бирюсы".  
Мария Баталова, защитник 
Статистика: 321 матча  
Клубы: "Торнадо" (2015/2016 - 2017/2018), "Агидель" (2018/2019 - наст. время)  
28-летняя защитник "Агидели" Мария Баталова - самая титулованная хоккеистка 
ЖХЛ. Она пять раз становилась чемпионкой Лиги. Баталова третий защитник 
Лиги по количеству очков за всю историю - 252 (72+180) очка и лучшая по 
показателю полезности - "+342".  
Сезон 2023/2024 стал для защитника лучшим по результативности - 43 (32+11) 
очка в регулярном чемпионате и 7 (2+5) в семи матчах плей-офф. Свой 300-
матчевый юбилей Баталова отметила вместе с Марией Печниковой 10 января на 
выезде против "Бирюсы".  
1-2. Анна Шибанова, защитник 
Статистика: 322 матча  
Клубы: "Агидель" (2015/2016 - наст. время)  
29-летняя защитник "Агидели" Анна Шибанова стала первым игроком в истории 
ЖХЛ, покорившей отметку в 300 игр. За девять сезонов в Лиге Шибанова набрала 



 

 

261 (66+195) очко и находится на втором месте среди лучших игроков обороны в 
ЖХЛ. Также второе место Анна занимает в рейтинге по показателю полезности 
среди защитников ЖХЛ - "+275".  
На протяжении всего сезона 2023/2024 Шибанова была единоличным лидером 
рейтинга игроков по количеству матчей. Но 20 марта во второй игре 1/2 финала 
против "Динамо-Невы" защитник получила травму и не смогла закончить 
чемпионат, пропустив два оставшихся матча своей команды.  
Юбилейная и одновременно историческая 300-я игра Анны Шибановой 
состоялась 4 января на выезде против "7.62". Сама защитник отличилась двумя 
результативными передачами.  
1-2. Элина Митрофанова, нападающий 
Статистика: 322 матча  
Клубы: "Агидель" (2015/2016 - 2023/2024) 
32-летняя Элина Митрофанова выступает за "Агидель" с сезона 2015/2016. За 
322 матча она набрала 214 (95+119) очков. В сезоне 2023/2024 нападающий 
записала в свой актив 15 (10+5) очков за регулярный чемпионат и 4 (1+3) в плей-
офф.  
Свой 300-й матч в ЖХЛ Элина Митрофанова 7 января в третьем матче выездной 
серии против "7.62".  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047755/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Мальцев: нет уверенности, что Россия на ЧМ-2024 дошла хотя бы до 
полуфинала (Советский спорт, Москва, 26 мая 2024) 
Титул разыграют Чехия и Швейцария.  
Бывший нападающий московского "Динамо" и сборной СССР Александр 
Мальцев высказался о перспективах национальной команды России, когда ее 
вернут на мировые первенства. Ветеран бело-голубых не уверен, что 
отечественным хоккеистам сразу же удастся завоевать золотые медали.  
Может ли сыграть для России роль отсутствие официальных матчей, если вдруг 
ее вернут на мировую арену? Конечно, мы теряем игровой ритм. Нет никакой 
уверенности, что сейчас Россия дошла бы до полуфинала. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/malczev-net-uverennosti-chto-rossiya-na-ch-m-
2024-doshla-hotya-by-do-polufinala 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков: кто фаворит финала ЧМ? Россия, остальные меня не 
интересуют (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил, что 
не смотрит матчи чемпионата мира из-за отсутствия на нем российской команды.  
Сегодня в финал турнира вышла сборная Швейцарии, обыгравшая в 
полуфинале Канаду (3:2 по бул.). В главном матче чемпионата мира швейцарцы 
сразятся со сборной Чехии. 
"Я думаю, что жители Швейцарии радуются выходу в финал чемпионата мира. 
Но я не смотрю матчи. К сожалению, наши не играют и у меня пропал интерес 
смотреть. Кто фаворит? Россия. Остальные меня не интересуют. Я не смотрел 
матчи и не буду смотреть", - сказал Быков Metaratings.ru. 

https://whl.khl.ru/news/20057/1047755/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/malczev-net-uverennosti-chto-rossiya-na-ch-m-2024-doshla-hotya-by-do-polufinala
https://www.sovsport.ru/hockey/news/malczev-net-uverennosti-chto-rossiya-na-ch-m-2024-doshla-hotya-by-do-polufinala


 

 

Напомним, российский специалист Вячеслав Быков проживает в Швейцарии и 
имеет гражданство данной страны. Последним клубом тренера является СКА, с 
которым он в 2015-м году выиграл Кубок Гагарина. 

https://metaratings.ru/news/bykov-kto-favorit-finala-chm-po-khokkeyu-rossiya-
ostalnye-menya-ne-interesuyut-366646/ 

Похожие сообщения (6): 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Советский спорт  , Москва, 26 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Отсутствие России снижает мотивацию хоккеистов на ЧМ, заявил 
Кожевников (Р-Спорт, Москва, 26 мая 2024) 
Отсутствие сборной России заметно снижает мотивацию хоккеистов команд 
Канады и США на чемпионате мира, многие из них играют в расслабленном 
режиме после напряженного сезона, заявил РИА Новости двукратный 
олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр Кожевников.  
Канадцы в субботу в полуфинальном матче проиграли по буллитам швейцарцам 
(итоговый счет 2:3), американцы в четвертьфинале уступили чехам (0:1). В 
воскресенье золотые медали турнира разыграют сборные Швейцарии и Чехии 
(команда в матче за выход в финал выиграла у шведов - 7:3). Соревнование с 10 
по 26 мая проходит в Праге и Остраве.  
"Победа сборной Швейцарии над командой Канады не должна никого удивлять, 
ведь они не в первый раз выходят в финал (ранее это было в 2013 и 2018 годах). 
Это хорошая сборная, которая показывает хоккей неплохого уровня. Чехи же 
давно ходят в фаворитах, к тому же в этом году играют дома. Что касается 
игроков из Канады и США, то у них другой интерес к чемпионату мира: они же 
больше приезжают отдыхать. Получилось - хорошо, не получилось - ничего 
страшного. Если бы на турнире играла сборная России, то у них было бы иное 
отношение. А в отсутствие нашей сборной уровень мотивации у них заметно 
снизился", - сказал Кожевников.  
"Ведь посмотрите, кто в этих сборных приехал на чемпионат мира - только три-
четыре человека с известными именами. Они берут молодых, преследуя другие 
цели: обкатать игроков, посмотреть на европейский хоккей и немного отдохнуть. 
Для кого-то из них это уже отпуск (с улыбкой). Говоря же о финале, то сборная 
Швейцарии раньше никогда не выигрывала чемпионат мира. Поэтому, наверное, 
отдам предпочтение им", - добавил собеседник агентства.  
Сборные России и Белоруссии отстранены от международных соревнований 
решением Международной федерации хоккея (IIHF) из-за ситуации на Украине.  

https://rsport.ria.ru/20240526/rossiya-1948455838.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 26 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 

https://metaratings.ru/news/bykov-kto-favorit-finala-chm-po-khokkeyu-rossiya-ostalnye-menya-ne-interesuyut-366646/
https://metaratings.ru/news/bykov-kto-favorit-finala-chm-po-khokkeyu-rossiya-ostalnye-menya-ne-interesuyut-366646/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI2062571_Ne_smotrel_chempionat_mira_po_khokkeju_i_ne_sobirajus_etogo_delat__Bykov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062571_Ne_smotrel_chempionat_mira_po_khokkeju_i_ne_sobirajus_etogo_delat__Bykov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bykov-nazval-favorita-v-finale-ch-m-2024
https://allhockey.ru/news/show/519018-Bykov_kto_favorit_finala_ChM_2024_Rossiya_ostal_nye_menya_ne_interesujut
https://www.sports.ru/hockey/1116096760-bykov-o-favorite-finala-chm-po-xokkeyu-2024-rossiya-ostalnye-menya-ne-.html
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Лучший год со времен Овечкина! Клубы НХЛ с руками оторвут хоккеистов 
из России (News.sportbox.ru, Москва, 26 мая 2024) 
Все идет к тому, что российские игроки повторят рекорд 20-летней давности. 
Драфт НХЛ-2004 - самый успешный для России за всю историю. Тогда под 
первым номером в "Вашингтон Кэпиталз" ушел Александр Овечкин, а сразу 
после него Евгений Малкин отправился в "Питтсбург Пингвинз". Это первый и 
единственный случай, когда двое россиян были выбраны в топ-5. 
Но уже скоро на ярмарке талантов, которая пройдет с 28 по 29 июня в Парадайсе, 
отечественная школа хоккея способна повторить собственный рекорд по 
количеству игроков в топ-5 драфта первого раунда. 
Паспорт и контракты не имеют значения 
В прошлом году главный талант России Матвей Мичков был выбран 
"Филадельфией" лишь под седьмым номером. Хотя изначально предполагалось, 
что россиянин будет задрафтован сразу после главного лота Коннора Бедарда. 
Уже после ярмарки талантов североамериканские СМИ предположили, что акции 
Мичкова упали из-за его контракта со СКА, действующего до конца сезона-
2025/26, а также трудного характера хоккеиста. Кроме того, после ситуации с 
вратарем Иваном Федотовым клубы НХЛ стали переживать, что игроки из России 
могут не добраться до сильнейшей лиги мира. По этой причине боссы команд 
отказались от идеи тратить высокий пик на русского. 
Однако на предстоящем драфте все будет по-другому. Генеральные менеджеры 
уже сейчас заявляют, что будут выбирать сильнейших игроков, независимо от их 
паспортов и контрактов за границей. Так, генменеджер "Чикаго" Кайл Дэвидсон 
сказал журналистам, что нет причин игнорировать российского нападающего 
Ивана Демидова. 
В Северной Америке в восторге от броска хоккеиста и называют его новым 
Никитой Кучеровым. И никого не смущает, что у Демидова еще год по контракту 
со СКА. 
 Открыть видео  
В прошедшем сезоне Демидов провел 11 матчей в КХЛ за СКА и 30 игр (23+37) 
в МХЛ. При этом у нападающего было три травмы, из-за чего он пропустил 
половину регулярного чемпионата. Но Дэвидсон заявил, что история 
повреждений хоккеиста не должна вызывать беспокойство. Он признался, что не 
имел возможности тщательно следить за прогрессом форварда, но полностью 
доверяет российскому скауту "Чикаго" Анатолию Семенову, который в прошлом 
году рекомендовал американскому клубу задрафтовать Романа Канцерова. 
 - Семенов действительно хорошо работает, и еще есть видео, которое можно 
изучить. Конечно, мы хотели бы видеть игрока лично, но я думаю, что аналитика 
и процесс, которые мы провели до драфта Романа в прошлом году, были 
достаточно тщательными, - сказал Дэвидсон.  
Дэвидсон ни разу не говорил, что "Чикаго" собирается потратить свой второй 
номер именно на Демидова, но почти все североамериканские эксперты ставят 
нашего форварда сразу после канадца Маклина Селебрини - фаворита 
предстоящего драфта. Так, журналист из The Athletic Скотт Уилер считает, что 
Демидов гарантированно отправится в "Чикаго". Его коллега Кори Пронман также 
заочно выдал форварду джерси "Блэкхокс", но с оговоркой, что американский 
клуб больше нуждается в защитнике. 
 - Есть ощущение, что ветры дуют в сторону Ивана Демидова, но мое внутреннее 
чутье подсказывает, что команда предпочтет крупного и результативного 
белорусского защитника Артема Левшунова, которого скауты видели лично в 
течение двух лет, - написал Пронман.  



 

 

 А вот так выглядит топ-5 предстоящего драфта НХЛ от аналитика Крейга 
Баттона из TSN:  
1. "Сан-Хосе" - Маклин Селебрини 
2. "Чикаго" - Иван Демидов 
3. "Анахайм" - Конста Хелениус 
4. "Коламбус" - Тидж Игинла 
5. "Монреаль" - Кайден Линдстрем 
При этом Баттон чуть ли не единственный аналитик, который не включил в топ-5 
защитника "Торпедо" Антона Силаева. Тот же Уилер отправляет российского 
хоккеиста в "Анахайм".  
- Привлекательность Силаева состоит в сочетании качеств вингера вроде Ивана 
Демидова с центровым вроде Лео Карлссона или Мейсона Мактавиша. Силаев 
даст "Анахайму" преимущество в обороне, чтобы компенсировать атакующие 
качества Минтюкова и Зеллвегера, - написал Уилер.  
В целом большинство североамериканских экспертов считают, что и Силаев, и 
Демидов войдут в топ-5 предстоящего драфта, что станет повторением рекорда 
российской хоккейной школы.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2062463_Luchshij_go
d_so_vremen_Ovechkina_Kluby_NKhL_s_rukami_otorvut_khokkeistov_iz_Rossii 
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"В Латвии только один язык!" Игроки хоккейной сборной Латвии 
отказались отвечать на вопросы на русском (Sport24.ru, Москва, 26 мая 
2024) 
Так расстроились девятому месту. 
Сборная Латвии заняла девятое место на завершающемся чемпионате мира по 
хоккею. Болезненное поражение от американцев со счетом 3:6 лишило 
прибалтов возможности побороться за более высокие позиции, что 
разочаровало многих латвийских болельщиков. Но после того матча защитник 
Ральф Фрейбергс стал настоящей знаменитостью. Он дал интервью 
латвийскому телевидению, посмотрел в камеру и сказал: "В Латвии есть только 
один язык!". Потом посмотрел в камеру и ушел.  
А дело было в следующем. Журналист LTV Давидс Эрнштрейтс, освещающий 
выступления латвийских хоккеистов в Остраве, сообщилт в социальных сетях, 
что Фрейбергс отказался разговаривать с LTV после одной из игр. Фрейбергс 
обосновал отказ именно желанием средств массовой информации вести дебаты 
на ином языке, чем государственный язык республики Латвия.  
Короткая и быстрая фраза хоккеиста стала очень популярной в социальных 
сетях у латвийцев. Так, например, политик Марис Мичеревскис отмечает, что 
еще не так давно сборная Латвии по хоккею состояла в основном из 
русскоязычных спортсменов, а нынешняя сборная состоит из латвийских ребят, 
поэтому фраза Фрейбергса показательна. На каком же языке был задан вопрос, 
вызвавший столь нервную реакцию? Правильно, на русском.  
Даже без участия сборной России, без российских болельщиков и даже русских 
флагов - все равно Россия и любое упоминание всего русского раздражает 
латвийских людей.  
Несколько десятков репостов в соцсетях фразы Фрейбергса говорят о том, что 
многие люди гордятся заявлением хоккеиста, поскольку в столь щекотливом 
языковом вопросе им важно проявить твердость характера. Причем сделал он 
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это на важном для нации событии - чемпионате мира по хоккею, крупнейшем 
спортивном празднике весны.  
Как известно, сейчас как в латвийском обществе, так и на политической арене 
идут острые дискуссии по поводу использования русского языка в общественных 
СМИ, в том числе в преддверии предстоящих предвыборных дебатов в 
Европарламент.  
33-летний защитник Фрейбергс забил один гол и сделал одну результативную 
передачу в семи играх чемпионата мира, а также заработал шесть минут 
штрафа.  
Эмоции латвийцев отчасти можно объяснить плохим результатом - в прошлом 
году у этой команды была завоеванная бронза, а нынче Латвия не вышла в 
четвертьфинал. Но эту ситуацию здорово разобрал в интервью известный в 
России тренер Артис Аболс.  
" Я не хочу никого обижать. Но у нас только три защитника играют на самом 
высоком уровне -Якс, Зиле и Фрейбергс. Это лучшие игроки, что у нас есть. Но 
мы хотим, чтобы они играли на том уровне, на котором они еще не играли. У нас 
есть десять игроков, которые играют на самом высоком уровне. Других игроков у 
нас не. У словаков, например, из чемпионата Словакии всего три человека. 
Причем это второй вратарь, а также седьмой и восьмой защитники, которые 
играют по две минуты на чемпионате мира. У немцев - 19 человек из немецкой 
лиги DEL, пять хоккеистов из НХЛ, один из Швейцарии. Конечно, мы хотим 
навязать им борьбу, но есть и статистика.  
У нас в Латвии нет профессионального клуба. Это наша специфика. Почему я 
так говорю? Не надо перемывать кости людям, когда нет бронзовой медали. 
Конечно, могло быть и лучше. Минусов много, но они наши. То, как они сыграли 
в прошлом году, бывает раз в 27 лет ", - сказал Аболс, много работавший в КХЛ.  
В прошлом году Аболс был в тренерском штабе "бронзовой" сборной Латвии, а 
нынче переместился в кресло телевизионного эксперта.  

https://sport24.ru/hockey/article-650885-igroki-khokkeynoy-sbornoy-latvii-otkazalis-
otvechat-na-voprosy-zhurnalistov-na-russkom-yazyke 
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Сенсация на чемпионате мира: Канада и Швеция пролетели мимо финала. 
Фаворитов выбили экс-игроки КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 26 мая 2024) 
За "золото" поспорят чехи и швейцарцы. 
Чемпионат мира по хоккею подходит к концу: сегодня определятся победитель и 
призеры турнира. Накануне были сыграны полуфинальные матчи, по итогам 
которых в "золотой" матч вышли Чехия и Швейцария. А фавориты Канада и 
Швеция сыграют лишь за третье место. "БИЗНЕС Online" рассказывает, как две 
европейские команды произвели фурор на турнире.  
Вратарь, которого "Ак Барс" обменял на Жафярова, пропустил пять шайб 
Первый полуфинал чемпионата мира оказался недоступен для российского 
телезрителя. Все тематические каналы "Матча" были отведены под показ 
последнего тура РПЛ, поэтому трансляцию отечественный вещатель 
организовал на сайте. Посмотреть в матче было на что: убийственная 
реализация моментов от сборных Чехии и Швеции: 10 шайб на двоих. 
Результат для чехов сделал форвард Мартин Нечас. Для российской публики он 
более известен как партнер Андрея Свечникова по "Каролине". Чех считается 
одним из лидеров "ураганов", а вместе с тем и национальной команды. В матче 
со Швецией на его счету дубль и два ассиста. Одна передача была записана 
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Нечасу после сильнейшего броска от синей линии, а в моменте со вторым голом 
чех выкатился из-за ворот и отдал шайбу прямо на клюшку партнеру. 
Нечас приехал на турнир не сразу, а после вылета "Каролины" из Кубка Стэнли. 
Через пару дней выбыл из борьбы за трофей "Бостон": тогда и стало известно, 
что в сборную приедет Давид Пастрняк - сильнейший чешский хоккеист из 
действующих (118 очков за сезон в НХЛ). Однако у звезды "Бостона" ни одного 
очка за три игры за сборную, когда как Нечас набрал шесть за четыре матча. 
Если Нечас сделал четыре гола для Чехии, то вратарь сборной Швеции Филипп 
Густавссон пропустил каждый из них. Голкипер "Миннесоты" стабильно выступал 
в предыдущих матчах, но дал слабину в полуфинале. После пяти пропущенных 
шайб его заменили, но Швеции это не помогло. К слову, Густавссон долгие годы 
принадлежал "Ак Барсу", которого казанцы в 2015 году выбрали на драфте 
юниоров. Вплоть до 2023-го права оставались за казанцами, но в межсезонье 
перешли к СКА. В обратном направлении отправился форвард Дамир Жафяров, 
с которым в Казани прогадали.  
Чехи показали убийственную реализацию, а шведам помешала нога судьи 
Матч между командами обернулся большим количеством брака и 
невынужденных ошибок. Почти что все из них совершали шведские игроки. Чего 
только стоит удаление форварда Адриана Кемпе на второй секунде первого 
периода. При стартовом вбрасывании игрок скандинавской команды поставил 
подножку Ондржею Палату и тут же отправился на скамейку штрафников. 
К слову, у Кемпе турнир проходит не лучшим образом: в 9 матчах на его счету 
пять передач. Нападающий ни разу не забил, хотя годом ранее наколотил 41 гол 
в регулярном чемпионате НХЛ за "Лос-Анджелес". Для сравнения, у Александра 
Овечкина были 42 шайбы за "Вашингтон", то есть швед играл на уровне топовых 
снайперов НХЛ. Однако в сборной голевое чутье куда-то пропало. 
Ужасную ошибку в концовке матча допустил Йоэль Эрикссон Эк, который 
подарил шайбу соперника. Ее подхватил нападающий сборной Чехии Лукаш 
Седлак и переиграл голкипера соперника. Кстати, форвард три года играл в 
"Тракторе" и хорошо знаком главному тренеру "Ак Барса" Анвару Гатиятулину. 
Мог бы Седлак и сейчас феерить в КХЛ, но из-за политической обстановки 
выбрал вариант с менее конкурентной чешской лигой.  
А начался разгром Швеции с неудачной передачи защитника Расмуса Далина за 
своими воротами. Он отдавал пас от борта, но шайба попала в ногу судьи и 
выскочила прямо на пятак. Оттуда ее попытался отбросить Густавссон, но только 
ухудшил положение. Чехи с легкостью подобрали шайбу и отправили ее в 
ворота. Далин поехал "пихать" судье, из-за которого шайба выскочила на пятак. 
Арбитры ничего менять не стали, хотя их вина в пропущенном голе Швеции есть.  
Интересно взглянуть на статистику. После 23 бросков Чехия забила семь голов, 
а Швеция всего трижды отличилась при 40 бросках. Когда на табло горел счет 
5:2, показатель по xG (ожидаемые голы) у чехов этот показатель был равен 1,62, 
а у шведов - 1,5. Выходит, что хозяева забили все, что только можно, а их 
соперник свои возможности упустил. "Они реализовали практически все свои 
моменты, если не все. Сегодня в ключевые моменты они были сильнее нас. К 
сожалению, иногда так бывает", - сказал после матча капитан шведов Эрик 
Карлсон.  
Швейцарию спас 36-летний вратарь и экс-игрок "Авангарда"  
В другом матче Швейцарии во встрече с Канадой оставалось всего ничего до 
выхода в финал чемпионата мира. Счет 2:1 и три минуты до конца третьего 
периода. И тут 40-летний нападающий швейцарцев Андрес Амбюль на ровном 
месте отправляет шайбу за пределы льда. Швейцария получает двухминутный 
штраф, а капитан Канады Джон Таварес реализует большинство. Европейцев 



 

 

подвел самый возрастной игрок чемпионата мира, которого называли оплотом 
надежности.  
Тут же Швейцария берет тайм-аут, чтобы успокоиться и прийти в себя, но через 
30 секунд получает удаление за нарушение численного состава. Казалось бы, 
европейская команда посыпалась и Канада сейчас возьмет свое, но не тут-то 
было. Швейцария выстояла в овертайме, а в серии буллитов и вовсе переиграла 
мастеровитого соперника. Решающая попытка на счету экс-форварда 
"Авангарда" Свена Андригетто.  
Выход Швейцарии в финал - главная сенсация турнира. С одной стороны, 
европейская сборная привезла всех своих звезд, с другой, даже их могло быть 
недостаточно, чтобы тягаться с Канадой. После матча опытный Таварес 
похвалил соперника за результат: "Получилось все настолько близко, насколько 
это возможно. В это все еще трудно поверить. Большая заслуга в том, что они 
не сдавались и отбивались". Ряд других именитых игроков сборной Канады 
разделили мнение Тавареса. 
Затащил Швейцарию в финал малоизвестный 36-летний вратарь Леонардо 
Дженони. Он отразил 42 из 44 бросков, а в серии буллитов пропустил лишь 
однажды. Дженони с 2001 года играет в чемпионате Швейцарии и за его пределы 
ни разу не выезжал. Этот факт не укладывается в голове главной звезды сборной 
Романа Йоси. "Он выдает потрясающую игру на каждом чемпионате мира, на 
который я приезжал. Я давно говорил, что не понимаю, почему его нет в НХЛ. На 
каждом чемпионате мира он один из лучших вратарей. Он цепкий и потрясающий 
вратарь. Я не хочу расстраивать его, но он определенно должен был играть в 
НХЛ", - рассказал защитник-бомбардир.  
Сам Йоси набрал одно очко в матче и вышел на четвертое место в списке лучших 
бомбардиров чемпионата мира. Форвард Швейцарии Кевин Фиала по итогам 
встречи переместился на второе место: на его счету 13 (7+6) очков. Больше 
только у Мэтта Болди из США - 14 (6+8) очков. Рядом идет и форвард 
швейцарцев Нико Хишир: первый номер драфта НХЛ-2017 набрал 11 (6+5) 
очков. 
Кто фаворит финала? 
Не секрет, что эксперты, зрители и букмекеры ждали финал Канада - Швеция, 
однако они оспорят лишь третье место. Предпочтение в решающей игре за 
"золото" отдается Чехии: это более опытная команда со сбалансированным 
составом. У Швейцарии есть звезда НХЛ (Йоси), лидеры заокеанских команд 
(Хишир и Фиала), однако не всегда им могут помочь игроки из местного 
чемпионатов. У чехов в этом плане проблем меньше.  
Будет болеть за чехов и вся арена в Праге. У зрителей есть своя традиция: в 
каждом из периодов всем вместе встать, взяться за плечи и, подпрыгивая, 
исполнять кричалку. Столь теплый прием не ожидали и игроки НХЛ. "Игра на этой 
арене создает особое чувство, потому болельщики так сильно поддерживают 
нас. Они для нас шестой игрок на льду", - отметил Нечас.  
Что может помешать Чехии, так это статус фаворита. В четвертьфинале хозяева 
турнира играли с США и подходили к матчу в качестве аутсайдеров. Это помогло 
чехам одержать минимальную победу (1:0). В полуфинале снова Чехия не была 
фаворитом: этот статус был у Швеции, которая привезла с собой трех топ-
защитников из НХЛ.  
В последний раз чехи выходили в финал ЧМ в 2010 году и победили Россию (2:1). 
Последняя победа на турнире в статусе хозяйки датируется аж 1985 годом, когда 
независимой Чехии еще не было, а страна называлась Чехословакия. 
Швейцария в своей истории вышла в финал в четвертый раз, но еще ни разу не 
выиграла. 
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К заголовкам сообщений 

Чемпионат мира, откуда изгнали Россию, может выиграть хоккеист с 
русскими корнями. Его Швейцария творит историю (Sport24.ru, Москва, 26 
мая 2024) 
Филипп Курашев в шаге от золота, которое Швейцария никогда не выигрывала.  
Чемпионат мира по хоккею подходит к концу. Сегодня, 26 мая, состоятся матч за 
третье место и финал. Впервые за золото встретятся сборные Чехии и 
Швейцарии. Для обеих команд выход в финал - историческое событие. Чехи 
сделали это впервые за 14 лет, еще и на домашнем турнире, который побил 
рекорд посещаемости. Швейцария была в финале трижды в своей истории: 1935, 
2013 и 2018 годах. Все три раза проигрывала. И сейчас ее день X.  
"У каждого из нас есть эта мечта в сердце, но воплотить ее в жизнь очень сложно. 
Пока ни одному составу сборной Швейцарии это не удалось.  
В истории швейцарского спорта еще никто не завоевывал золотых медалей 
чемпионата мира - ни в футболе, ни в гандболе, ни в хоккее. Завтра у нас будет 
шанс, и мы должны сделать все, абсолютно все, чтобы обыграть сильных чехов. 
Мы знаем, чего хотим", - сказал главный тренер сборной Швейцарии Патрик 
Фишер после победы в полуфинале над Канадой.  
 ВИДЕО  
В последние десять лет швейцарцы подбираются к топ-сборным. И сейчас уже 
не скажешь, что она серьезно уступает кому-то из топ-шесть (Канада, США, 
Россия, Швеция, Финляндия, Чехия). В Швейцарии выросло молодое и 
талантливое поколение, местный чемпионат считается сильнейшим в Европе, а 
в НХЛ выступает 10 человек. Девять из них доехали до турнира в Чехии.  
Швейцария ровно провела групповой этап, проиграв только канадцам. Со 
второго места вышла в четвертьфинал, где без особых проблем расправилась с 
немцами (3:1). В полуфинале была одержана героическая победа над Канадой. 
"Кленовые листья" отыгрались с 0:2, и уступили только по буллитам. Победный 
бросок на счету Свена Андригетто, которого должны помнить фанаты 
"Авангарда". Отдельного внимания заслуживает вратарь команды Фишера. 
Первым номером стал не голкипер "Нью-Джерси" Акира Шмид, а 36-летний 
Леонардо Дженони. Для него это уже 10-й ЧМ. Всю свою карьеру он провел на 
родине, на ее старте получил серьезную травму, которая привела к частичной 
потере слуха - теперь он всегда играет со слуховым аппаратом. Дженони в Чехии 
провел шесть матчей и у него 93,5% отраженных бросков. Нет сомнений, что он 
и в финале выйдет с первых минут.  
В атаке у Швейцарии рулят звезды из НХЛ. Лучшим бомбардиром идет 
нападающий "Лос-Анджелеса" Кевин Фиала (13 очков), вторым защитник 
"Нэшвилла" Роман Йоси (12 баллов), а замыкает тройку Нико Хишер из "Нью-
Джерси" (11 очков). Фиала также идет вторым бомбардиром чемпионата мира, 
уступая один балл Болди. Учитывая, что американцы вылетели в 
четвертьфинале, а у Швейцарии еще матч впереди, Кевин вполне может стать 
первым. По всем командным показателям швейцары в топ-3 или топ-5, за 
исключением меньшинства - с ним все грустно, только 69,7% нейтрализации. У 
Чехии второе большинство на турнире (31,82% реализация), так что игра в 
неравных составах вполне может стать ключевым фактором в вечерней игре.  
У российских болельщиков есть причина болеть за швейцарцев в предстоящем 
финале. Ее имя - Филипп Курашев, сын советского хоккеиста Константина 
Курашева. Второй бомбардир "Чикаго" после Коннора Бедарда родился в 
Швейцарии, где играл его отец. Сам Филипп никогда не выступал на родине 
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своих родителей, но он отлично говорит по-русски. Отец его сейчас тренер, 
работал в "Сочи", системах СКА и "Авангарда". В прошедшем сезоне тренировал 
швейцарскую команду "Херизау" из второй лиги. Филипп на чемпионате мира не 
слишком результативен - только 2 (0+2) в семи матчах. В плей-офф 24-летний 
форвард не играл - на две последние игры Фишер оставил его в запасе. Однако 
даже если он не сыграет в финале, а его команда выиграет, то чемпионом он 
станет. Для Швейцарии это будет исторический момент.  

https://sport24.ru/hockey/article-650803-chempionat-mira-otkuda-izgnali-rossiyu-
mozhet-vyigrat-khokkeist-s-russkimi-kornyami-yego-shveytsariya-tvorit-istoriyu 

К заголовкам сообщений 

Молчание - золото. Звездный чех повторил сказку Ковальчука в финале 
ЧМ (Советский спорт, Москва, 27 мая 2024) 
Давид Пастрняк не набрал до последнего матча ни одного очка, но в решающий 
момент принес своей команде победу.  
Вывеска финала чемпионата мира смотрелась на редкость причудливо, хотя, 
например, после прошлогодней бронзы латвийцев, казалось бы, уже ничего не 
должно было удивлять. Тем не менее Чехия и Швейцария еще ни разу не 
пересекались в финалах мировых первенств. Если кто-то считал, что в 
решающем матче за трофей встретились две далеко не самые сильные 
сборные, он ошибался. Достаточно было посмотреть на составы команд, чтобы 
понять, что скучно точно не будет. Шпачек, Заха, Нечас, Палат, Пастрняк, Седлак 
и Червенка у хозяев турнира против Йози, Амбюля, Андригетто, Курашева, 
Нидеррайтера, Фиалы и Хишира у швейцарцев.  
Чехи в последний раз становились сильнейшими на планете в 2010 году. Тогда, 
также на домашнем для себя чемпионате они в финале оказались сильнее 
сборной России, не позволив команде Вячеслава Быкова и Игоря Захаркина 
завоевать третье подряд золото. Сейчас наша сборная по всем известным 
причинам участия в турнире не принимает. Кстати, тоже в третий раз подряд. Что 
касается Швейцарии, то в своей современной истории эта команда трижды 
выходила в финал, но каждый раз останавливалась в шаге от золотых наград.  
Первый период лишь подтвердил, что на льду - россыпь опытных звезд НХЛ. С 
первых секунд команды взяли высочайший темп, и моменты посыпались, как из 
рога изобилия. Чуть больше их было у чехов, однако и швейцарцы в обороне не 
особо отсиживались, используя любую возможность для контратаки. По разу 
игроки обеих сборных не попали по шайбе перед пустыми воротами, плюс 
отменно действовали вратари. Во многом их заслугой стали нули на табло к 
первому перерыву.  
Единственное, что изменилось во втором отрезке игры - обе команды поиграли 
в большинстве. Причем, первое численное преимущество чехов длилось 
недолго, поскольку они сами схватили штраф и уравняли составы. Однако ни у 
тех, ни у других извлечь какую-либо пользу из этого не получилось. После этого 
каждая из сборных имела уже по полноценным двум минутам, но и это не 
помогло распечатать вратарей, хотя моменты продолжали возникать и у тех, и у 
других ворот, пусть и не с таким постоянством, как в первом периоде.  
Видимо, команды сделали выводы из очной встречи в рамках группового этапа, 
которая завершилась со счетом 2:1 в пользу Швейцарии по буллитам, а обе 
шайбы в основное время были заброшены в большинстве. Сейчас же было 
понятно, что, вероятнее всего, игра идет до гола. И его забил Давид Пастрняк. 
Звезда "Бостона" не набрал за весь турнир ни одного очка, зато выстрелил, когда 
понадобилось, чем-то напомнив историю Ильи Ковальчука в 2008-м.  

https://sport24.ru/hockey/article-650803-chempionat-mira-otkuda-izgnali-rossiyu-mozhet-vyigrat-khokkeist-s-russkimi-kornyami-yego-shveytsariya-tvorit-istoriyu
https://sport24.ru/hockey/article-650803-chempionat-mira-otkuda-izgnali-rossiyu-mozhet-vyigrat-khokkeist-s-russkimi-kornyami-yego-shveytsariya-tvorit-istoriyu


 

 

После того как чехи забросили, вспомнилось, что из семи своих финалов ЧМ они 
выиграли шесть, а вот швейцарцы все свои три проиграли. Статистика - дама 
упрямая. Не подвела она и на этот раз. В оставшееся время Швейцария так и не 
смогла соорудить ответную шайбу. А вот Чехия забила еще и красивой победой 
завершила домашний турнир. России же остается ждать и надеяться на лучшее.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/molchanie-zoloto-zvyozdnyj-cheh-povtoril-
skazku-kovalchuka-v-finale-ch-m 

К заголовкам сообщений 

Чехия выиграла домашний ЧМ-2024! Пастрняк - автор золотого гола 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 27 мая 2024) 
Не зря уговаривал "Бостон".  
Финал ЧМ-2024 завершился сухой победой Чехии над Швейцарией (2:0). Нули на 
табло продержались до середины третьего периода. На 50-й минуте забросил 
нападающий Давид Пастрняк, а за несколько секунд до сирены чехи отправили 
вторую шайбу в пустые ворота. Это первое золото Чехии на чемпионатах мира 
за последние 14 лет. До этого был успех в 2010 году.  
Что важно вокруг этого знать:  
● Роман Червенка - главный бомбардир сборной Чехии на ЧМ-2024. 38-летний 
нападающий набрал 11 (3+8) очков за 10 матчей. За карьеру он долго выступал 
в КХЛ, а в 2010-м обыгрывал Россию (2:1) в финале золотого для чехов 
чемпионата мира. Червенка остался единственным представителем той 
команды в новой сборной. Статистика доказывает - он там не просто так.  
● За весь турнир Чехия проиграла два матча: Швейцарии (1:2, бул) и Канаде (3:4, 
ОТ). Из этого понятно, что у чехов нет поражений в основное время, а еще они 
уже пересекались со Швейцарией. Та победа на групповом этапе в итоге помогла 
швейцарцам занять место выше. Поэтому в 1/4 финала они вышли на Германию, 
а Чехия попала на крепкую сборную США (1:0).  
● В трех играх плей-офф сборная Чехии пропустила всего трижды. Все шайбы - 
в полуфинальном матче против Швеции (7:3). Тут важно отметить заслугу 
вратаря Лукаша Достала. Он провел на ЧМ-2024 все встречи и оказался вторым 
по проценту отраженных бросков (93,9%). Показатель 36-летнего швейцарца 
Леонардо Дженони чуть лучше (94,08%), но и матчей у него на два меньше.  
● Достал - лучший вратарь ЧМ-2024. В финале против Швейцарии он сделал 31 
сэйв. Победа Чехии не случилась бы без голов, поэтому и вклад Пастрняка 
нельзя игнорировать. Давид стал самым активным игроком Чехии в финальном 
матче. Он совершил пять бросковых попыток. У соперника больше бросали 
только Роман Йоси и Кевин Фиала (по шесть раз - все неудачные).  
● На ЧМ-2024 Пастрняка могло и не быть. "Бостон" вылетел из розыгрыша Кубка 
Стэнли, но отпускать лидера в сборную не спешил. Пастрняк с трудом уговорил 
клуб. Он честно признавался: представителям "Бостона" идея игры Давида на 
международном турнире совсем не нравилась. Аргументом после длинного и 
тяжелого клубного сезона стало то, что турнир для Чехии домашний.  
● В игровом плане приглашение Пастрняка не работало до финала. За время 
турнира он отпраздновал день рождения, но на льду никак себя не проявил. 
Давид приехал из НХЛ вместе с Нечасом ("Каролина") и Захой (партнер по 
"Бостону"). Они забивали, а он в трех матчах не набрал ни одного очка. Наступил 
четвертый - и тут Давид все-таки внес решающий вклад в золотой успех.  
● Проклятие Швейцарии по-прежнему действует. Эта сборная никогда не 
выигрывала золото ЧМ. Серебро оказалось четвертым за все время и третьим 
при тренере Патрике Фишере. В 2013-м он работал в сборной ассистентом, а в 
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2018-м и 2024-м сам довел швейцарцев до второго места. На льду ему помогал 
40-летний нападающий Андрес Амбюль. Для него чемпионат мира стал 19-м в 
карьере.  
● В предыдущий раз Чехия принимала ЧМ в 2015 году. На том турнире победила 
сборная Канады, которая в финале обыграла Россию (6:1). Тогда чехи вообще 
остались без медалей - уступили американцам (0:3) в игре за бронзу. Интересно, 
что все медалисты прошлого ЧМ-2023 не взяли награды сейчас. Канада стала 
четвертой, Германия вылетела в 1/4, Латвия не вышла из группы.  
● ЧМ-2024 установил рекорд посещаемости для подобных турниров. Суммарно 
на матчи в Праге и Остраве пришли 797 727 зрителей. Зато в игровом плане 
нашлись неожиданные герои не только у Чехии. Например, американец Мэтт 
Болди остался главным бомбардиром ЧМ-2024. Все очки (14, 6+8) он набрал на 
групповом этапе. Канадец Дилан Козенс - лучший снайпер турнира (9 голов).  
А празднует все равно Чехия! Все тот же швейцарский ветеран Амбюль выдал 
настоящую цитату дня: "Серебро - это серебро. Золото - это золото. Золотые 
медали мы не получили, поэтому больно". Лучше после такого финала и не 
скажешь.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3244251.html 

К заголовкам сообщений 

Теперь Прага не уснет! Чехия выиграла домашний ЧМ по хоккею после 14 
лет без титулов (Чемпионат.com, Москва, 27 мая 2024) 
Давид Пастрняк молчал в прошлых играх плей-офф, но в решающий момент 
забил "золотой" гол турнира. 
Интересный в спорте получается год - в первую очередь он был отмечен 
невероятной серией "Байера", никогда не становившегося чемпионом. Однако и 
в хоккее есть несколько серий, которые прерываются в этом году. "Локомотив" 
впервые за 15 лет сыграл в финале Кубка Гагарина - и казалось, что станет 
чемпионом впервые за 20 сезонов. В НХЛ гарантированно Кубок Стэнли 
поднимет команда, которая не становилась чемпионом в XXI веке - или, как 
"Флорида", вообще никогда не становилась. 
На чемпионатах мира в какой-то момент установилось канадско-финское 
доминирование, но этот год и здесь вышел особенным. Чехи в последнее время 
как будто бы выпали из "большой шестерки", форменно опозорились на 
последней Олимпиаде, и НХЛ не позвала их на междусобойчик четырех наций. 
Швейцария уже несколько лет воспринимается командой, которая должна 
сделать последний шаг для попадания в мировую элиту, но не делает. Одни не 
выигрывали с 2010-го - другие этого не делали никогда. 
Чехи понесли одну потерю перед финалом - хотя в игре со Швецией судьи не 
покарали Яна Рутту за удар локтем в голову Исаку Лундестрему, 
дисциплинарная комиссия ИИХФ дисквалифицировала его на финал. 
Защитников из НХЛ у чехов в этом составе всего два, так что отстранение Рутты 
стало потерей. В результате защитник из местной лиги Ян Шчотка впервые на 
турнире попал в состав, а еще один защитник Якуб Крейчик играл в сетчатой 
маске после полученного в полуфинале повреждения. 
Пожалуй, самым красивым моментом первого периода стал полет чешского 
форварда Ондржея Беранека на швейцарскую скамейку: Беранек не смог 
поймать шайбу в воздухе и описал кульбит. Хоккей в первом периоде шел без 
средней зоны, почти без пауз, хотя обращало на себя внимание большое 
количество времени, которое игроки проводили, начиная раскат за своими 
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воротами. На фоне КХЛ, где это время ограничено тремя секундами, такие 
хитрости смотрелись уже непривычно. 
Швейцарцы выглядели более уставшими - логично с учетом того, что они не 
просто играли в вечернем полуфинале, но еще и откатали полный овертайм с 
буллитами, имея меньше времени на восстановление. Чешские форварды в 
паре случаев либо не попадали по шайбе в выгодных позициях, либо их броски 
брал Леонардо Дженони - ну а у Швейцарии было попадание в штангу от 
Кристофа Берчи. 
Второй период начался с удалений двух команд, которые наложились друг на 
друга - оба соперника получили возможность поиграть в большинстве, после чего 
игра несколько раскочегарилась. В какой-то момент швейцарцы прописались в 
зоне Достала, но из территориального преимущества не извлекали какой-то 
опасности: данные ИИХФ к середине второго периода отводили команде 
Патрика Фишера лишь 0,5 xG. 
У чехов все еще не мог отличиться Пастрняк - но его, в отличие от некоторых 
прошлых игр, сегодня было видно хорошо. В его присутствии "народны тим" 
выдала лучший отрезок периода, в концовке плотно зажав соперника в зоне. 
Давид Кемпф должен был открывать счет, бросая с пятака, но шайба снова ушла 
в штангу. Финал полным ходом пошел к первому сухому матчу в истории: в 1998-
м одну такую игру провели Финляндия и Швеция, но тогда финал игрался в два 
матча. 
В третьем периоде Тюркауф снова попал в штангу - каким-то удивительным 
образом шайбы сегодня примагничивались к железу, а не в сетку. В целом снова 
активнее были чехи, у которых оставалось чуть побольше сил - да и команда в 
среднем у них моложе. Самый опасный момент у хозяев создали бывшие игроки 
"Северстали" и "Амура", однако Дженони справился с бросками Матея Странски 
и Давида Томашека. 
В середине периода внезапно наступил долгий технический перерыв - после 
одного из силовых заградительное стекло украсила трещина, и на его замену 
ушло несколько минут. Как оказалось, это пошло на пользу чехам, которые 
расписали очень красивую комбинацию: Павел Заха чисто выиграл точку, после 
пары передач шайба дошла в левый круг к Пастрняку, который показал свой 
мощнейший бросок. Сюжет выходил кинематографическим: главная звезда 
сборной не имела очков после приезда в Прагу, но забила в ключевой момент. 
С одной стороны, это давало возможность чехам чуть отдать пространство и 
действовать на контратаках, которые у них на этом ЧМ получались здорово. С 
другой стороны, играть на удержание минимального преимущества - это все 
равно огромный риск. Швейцария, конечно же, полезла вперед, и шайба после 
бросков "крестоносцев" скакала где-то на пятаке, рикошетила и трепала нервы 
домашней аудитории, как могла. Однако массированное давление Швейцарии и 
постоянное появление лидеров на льду результата не дало: Кемпф за 17 секунд 
до конца забил в пустые. 
Чехия - чемпион мира! С первой игры турнира с финнами чувствовалось, что эта 
команда отличается от созывов последних лет тем, что умеет держать удар и 
готова выгрызать лед зубами и всем остальным. Приезд Пастрняка и Захи, 
казалось бы, долгое время не приносил дивидендов, но стал ключевым в 
важнейший момент. Позиции чехов в мировом хоккее, которые пошатнулись в 
2010-е, после медалей на ЧМ и МЧМ снова укрепляются.  

https://www.championat.com/hockey/article-5566872-chehiya-shvejcariya-2-0-obzor-
finala-chm-2024-po-hokkeyu-video-golov.html 

К заголовкам сообщений 
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Сборная Чехии впервые с 2010 года стала чемпионом мира по хоккею 
(ТАСС, Москва, 26 мая 2024) 
Сборная Чехии со счетом 2:0 обыграла команду Швейцарии в финальном матче 
чемпионата мира по хоккею. Встреча прошла в Праге.  
Заброшенными шайбами отметились Давид Пастрняк (50-я минута) и Давид 
Кампф (60). Вратарь сборной Чехии Лукаш Достал отразил 31 бросок.  
Сборная Чехии стала чемпионом мира впервые с 2010 года. Тогда в решающем 
матче чехи обыграли команду России (2:1). Чешские хоккеисты выиграли турнир 
в седьмой раз, еще шесть раз побеждала команда Чехословакии. Самой 
титулованной командой мировых первенств является сборная Канады (28 
побед), сборные СССР и России побеждали на чемпионатах мира 27 раз.  
В матче за третье место сборная Швеции со счетом 4:2 обыграла команду 
Канады. Впервые с 2014 года медали завоевали три европейские сборные. Тогда 
на турнире в Белоруссии победу одержала сборная России, вторыми стали 
финны, третьими - шведы.  
Чемпионат мира 2025 года пройдет с 9 по 25 мая в Швеции и Дании. С 2022 года 
сборные России и Белоруссии отстранены от участия в международных 
соревнованиях из-за ситуации на Украине.  
Фиала стал самым ценным игроком  
Самым ценным игроком чемпионата мира признали швейцарского нападающего 
Кевина Фиалу. Он стал вторым по результативности хоккеистом турнира, набрав 
13 (7 заброшенных шайб + 6 голевых передач) очков. Лучшим бомбардиром стал 
американец Мэттью Болди с 14 (6+8) очками. Больше всех шайб забросил 
канадский форвард Дилан Козенс, отличившийся 9 раз.  
В символическую сборную турнира по версии журналистов вошли вратарь 
Достал, защитники Роман Йоси (Швейцария) и Эрик Карлссон (Швеция), 
нападающие Фиала, Козенс и Роман Червенка (Чехия). По версии директората 
турнира лучшим вратарем признан Достал, лучшим защитником - Йоси, 
нападающим - Фиала.  

https://tass.ru/sport/20909077 
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"Будущее хоккея" и экс-одноклубник Овечкина. Кто из звезд сыграл на ЧМ 
(РБК (rbc.ru), Москва, 27 мая 2024) 
"Будущее хоккея" и экс-одноклубник Овечкина: кто из звезд НХЛ сыграл на ЧМ 
В Чехии завершился чемпионат мира по хоккея. Кто из звезд НХЛ принял участие 
в турнире - в материале "РБК Спорт"  
Чемпионат мира по хоккею завершился в Чехии 25 мая. "РБК Спорт" собрал 
список звезд хоккея, которые приняли участие на турнире. 
Сборные России и Белоруссии отстранены от турниров под эгидой IIHF с 
февраля 2022 года. 
В феврале IIHF объявила о недопуске сборных России и Белоруссии до 
международных соревнований в сезоне 2024/25. В Федерации хоккея России в 
ответ заявили, что решение об отстранении лоббируются рядом представителей 
хоккейных федераций нескольких стран, которые боятся дополнительной 
конкуренции на международной арене. 
Канада 
Одним из самых известным игроков национальной сборной является форвард 
"Чикаго" Коннор Бедард. 18-летнему нападающему, который считается самым 
талантливым игроком своего поколения, удалось забросить 22 шайбы и отдать 
39 передач в 68 матчах регулярного чемпионата НХЛ. Бедард впервые получил 
широкую известность после интервью The Hockey News в возрасте 13 лет. В 
первом предложении Sports Illustrated назвало его "будущим хоккея", и это 
прозвище до сих пор остается за ним. 
Также в составе канадской команды выступили обладатели Кубка Стэнли 2019-
го года в составе "Сент-Луис Блюз" вратарь Джордан Биннингтон и защитник 
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Колтон Парайко, а также олимпийский чемпион Сочи, форвард "Торонто Мейпл 
Лифс" Джон Таварес. 
США 
У сборной США собралась звездная команда, среди которых нападающий 
"Оттавы" Брэди Ткачук и форвард "Коламбуса" Джонни Годро. Ткачук, который 
был выбран капитаном сборной на турнир, на протяжении двух последних 
сезонов набирал более 70 очков за сезон. 
Также в составе национальной команды США сыграл защитник "Нью-Джерси" 
Люк Хьюз. В прошедшей "регулярке" он сыграл в 82 матчах, в которых отметился 
девятью заброшенными шайбами и 38 передачами, он был номинирован на приз 
лучшему новичку сезона в НХЛ. 
Швеция 
На турнире сыграли два обладателя "Норрис Трофи", награды, которая 
вручается лучшему защитнику сезона НХЛ, - Виктор Хедман и Эрик Карлссон. 
Они являются самыми результативными хоккеистами среди всех действующих 
шведских игроков в НХЛ. 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Хедман сыграл на чемпионате мира 
впервые с 2017-го года. Защитник "Тампы-Бэй" в нынешнем сезоне набрал 83 
(14+69) очка. 
Для Карлссона прошлый сезон стал лучшим в карьере - за сезон в "Сан-Хосе" он 
набрал 101 (25+76) очко. В нынешнем розыгрыше результативность шведа стала 
ниже - игрок "Питтсбурга" набрал 56 (11+45) очков. 
Также в составе шведской сборной сыграли бывший одноклубник Александра 
Овечкина, двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе с "Вашингтон 
Кэпиталз" (2018) и "Колорадо Эвеланш" (2022) Андре Бураковски. Однако в 
нынешнем сезоне форвард, выступающий за "Сиэтл Кракен", набрал всего 16 
(7+9) очков. 
Чехия 
Защитник клуба НХЛ "Сан-Хосе Шаркс" Ян Рутта в нынешнем сезоне набрал 18 
(5+14) очков. Двукратный обладатель Кубка Стэнли (2020 и 2021 годов) 
участвовал на чемпионатах мира 2017 и 2019 годов. 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли (2020, 2021) в составе "Тампы" Ондржей 
Палат в нынешнем сезоне провел 71 матч в регулярном чемпионате. 
Нападающий "Нью-Джерси Девилз" в текущем розыгрыше забросил 11 шайб и 
отдал 20 передач. 
Также по ходу турнира после вылета "Бостона" из плей-офф к сборной Чехии 
присоединились один из лучших снайперов НХЛ последних лет Давид Пастрняк 
и его партнер по звену Павел Заха. 
Словакия 
В составе сборной Словакии выступил 20-летний нападающий "Монреаля" Юрай 
Слафковски, который на драфте НХЛ 2022 года был выбран под общим первым 
номером. В своем первом сезоне за "Монреаль" форвард сыграл не слишком 
удачно, набрав 10 (4+6) очков, однако уже в этом сезоне значительно увеличил 
результативность (20+30). 
Также на турнире примял участие нападающий "Сиэтл Кракен" Томаш Татар, 
который в 2012-м году становился серебряным призер чемпионата мира. В 
прошедшей "регулярке" НХЛ он набрал 15 очков, забросив 8 шайб и отдав 7 
передач. 
Финляндия 
Защитник "Детройт Ред Уингз" Олли Мяяття является серебряным призером 
чемпионата мира 2021 года, на котором он отметился пятью передачами. Мяяття 
дважды выигрывал Кубок Стэнли в составе "Питтсбурга" (2016, 2017). В 



 

 

нынешнем розыгрыше финский защитник провел 72 игры в "регулярке" НХЛ, 
набрав 18 (4+14) очков. 
Форвард Микаэль Гранлунд "Сан-Хосе Шаркс" в текущем розыгрыше 
регулярного чемпионата НХЛ набрал 60 (12+48) очков в 69 играх. Он является 
призером Олимпийских игр (2014) и двукратным чемпионом мира (2011 и 2022). 
На турнире 2022-го года Гранлунд отметился пятью заброшенными шайбами и 
шесть передачами. 
Германия 
Вратарь "Сиэтл Кракен" Филипп Грубауэр провел 36 игр в регулярном 
чемпионате НХЛ. В текущем розыгрыше он провел два сухих матча, а процент 
отраженных бросков составил 89,9%. 
Грубауэр является обладателем Кубка Стэнли 2018 года в составе "Вашингтона". 
Голкипер принимал участие на трех чемпионатах мира в 2017-м, 2019-м и 2022-
м годах.  

https://www.rbc.ru/sport/27/05/2024/663de14d9a79477fba147355 

К заголовкам сообщений 

Олимпийского чемпиона Яромира Ягра приняли в Зал славы IIHF (ТАСС, 
Москва, 26 мая 2024) 
Олимпийский чемпион, двукратный обладатель Кубка Стэнли, двукратный 
чемпион мира чех Яромир Ягр принят в Зал славы Международной федерации 
хоккея (IIHF). Церемония введения в Зал славы игроков, тренеров и 
функционеров прошла в воскресенье в Праге в последний день чемпионата 
мира.  
Ягр выступал за сборные Чехословакии и Чехии. В составе сборной Чехии стал 
олимпийским чемпионом (1998), бронзовым призером Игр (2006), чемпионом 
мира (2005, 2010). Является членом "Тройного золотого клуба", куда входят 
хоккеисты, становившиеся победителями Олимпиады, чемпионата мира и Кубка 
Стэнли. Был признан лучшим нападающим чемпионата мира 2011 года, а также 
самым ценным игроком турнира 2015 года.  
В составе "Питтсбурга" выигрывал плей-офф Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) в 1991 и 1992 годах, занимает четвертое место по количеству голов в 
истории регулярных чемпионатов НХЛ (766). Ягр пять раз становился лучшим 
бомбардиром регулярного сезона (1995, 1998, 1999, 2000, 2001). В 1999 году был 
признан самым ценным игроком сезона. 52-летний Ягр продолжает выступать за 
"Кладно", в котором начинал карьеру.  
В России Ягр выступал за "Авангард" во время локаута в НХЛ в сезоне-2004/05, 
а также в 2008-2011 годах. Во всех сезонах Континентальной хоккейной лиги 
участвовал в Матче звезд.  
Другие новички Зала славы  
Также из игроков в Зал славы были введены швед Кенни Юнссон, выступавшие 
за сборную ЧССР Игор Либа и Ярослав Поузар, финн Петтери Нуммелин и 
американка Натали Дарвиц.  
Юнссон, выступавший в качестве защитника, стал одним из самых молодых 
шведских игроков, выигравших Олимпиаду 1994 года. В 2006 году он снова стал 
олимпийским чемпионом и в том же году - чемпионом мира. В составе сборной 
Швеции он выиграл семь наград на 13 турнирах. В НХЛ Юнссон играл за 
"Торонто" и "Айлендерс".  
Нуммелин в 1995 году стал чемпионом мира, дебютировав на мировом 
первенстве. Всего он выступал за сборную Финляндии на 15 чемпионатах мира. 
Либа является чемпионом мира 1985 года, он помог чехословацкой команде 
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выиграть серебро Олимпиады 1984 года. Был введен Зал славы словацкого 
хоккея. Поузар выигрывал чемпионат мира в 1976 и 1977 годах, а также Кубок 
Стэнли в составе "Эдмонтона" в 1984, 1985 и 1987 годах, играл в тройке с Уэйном 
Гретцки и Яри Курри.  
Дарвиц выступала за сборную США 11 лет, выиграв три чемпионата мира и 
завоевав пять серебряных наград на турнире, а также два серебра и бронзу на 
Олимпиадах. Была капитаном команды на чемпионатах мира 2008 и 2009 годов, 
а также на Олимпийских играх 2010 года. В Зал славы также был введен 
олимпийский чемпион и двукратный чемпион мира, обладатель Кубка мира 
Райан Смит, выступавший на пяти чемпионатах мира в качестве капитана 
сборной Канады. Церемония его введения прошла только сейчас, поскольку в 
2020 году, когда стало известно об удостоенной для него такой чести, церемония 
не состоялась из-за пандемии.  
В качестве функционера в Зал славы была введена канадка Мелоди Дэвидсон, 
приведшая в качестве главного тренера женскую сборную Канады к победе на 
Олимпийских играх 2006 и 2010 годов. На чемпионате мира она выигрывала с 
канадками золото сначала как помощник главного тренера (1994), потом как 
главный тренер (2000, 2001, 2005, 2007). Приза Ричарда "Биби" Ториани, 
вручаемого выдающимся игрокам из малых хоккейных стран, удостоен 
Дезидериу Варга, выступавший за сборную Румынии, бывший ее капитаном и 
игравший на Олимпийских играх 1964, 1968 и 1976 годов.  
Премию Поля Луака за выдающийся вклад в развитие хоккея получил Анатолий 
Брезвин, в течение 14 лет (2006-2020) возглавлявший Федерацию хоккея 
Украины. В Зал славы был введен американский комментатор Эл Майклз, со 
слов которого во время его работы на трансляции матча олимпийского 
хоккейного турнира 1980 года между командами СССР и США, завершившегося 
победой американцев, пошло выражение "Чудо на льду". Исторический комитет 
IIHF удостоил особой награды и выступавшую на Олимпийских играх 1998 года 
сборную Чехии, которая в полуфинале турнира обыграла канадцев, а в финале 
- россиян со счетом 1:0.  
Члены Зала славы IIHF из СССР и России  
В Зал славы из отечественных игроков входят Всеволод Бобров, Александр 
Рагулин, Владислав Третьяк, Хельмут Балдерис, Анатолий Фирсов, Валерий 
Харламов, Валерий Васильев, Александр Мальцев, Борис Майоров, Борис 
Михайлов, Сергей Макаров, Александр Якушев, Виталий Давыдов, Николай 
Сологубов, Вячеслав Фетисов, Виктор Кузькин, Владимир Петров, Вениамин 
Александров, Виктор Коноваленко, Константин Локтев, Вячеслав Старшинов, 
Игорь Ларионов, Алексей Касатонов, Владимир Крутов, Павел Буре, Вячеслав 
Быков, Андрей Хомутов, Валерий Каменский, Сергей Федоров, Борис 
Александров и Алексей Яшин. IIHF пока не проводила церемонию с участием 
Яшина, о введении которого было объявлено в феврале 2020 года.  
Из функционеров в Зал славы были введены Андрей Старовойтов, Анатолий 
Тарасов, Виктор Тихонов, Аркадий Чернышев, Владимир Юрзинов, Игорь 
Дмитриев, из судей - Юрий Карандин. Премию Поля Луака в 2000 году получил 
журналист Всеволод Кукушкин.  
В 2021 году в категории "Функционер" в Зал славы был введен бывший президент 
IIHF Рене Фазель. Швейцарец руководил федерацией с 1994 по 2021 год и стал 
почетным президентом организации. В январе 2022 года источник сообщил 
ТАСС, что Фазель получил российское гражданство. Он является главой 
судейского экспертного комитета Континентальной хоккейной лиги.  
Яромир Ягр. AP Photo/ Gene Puskar 
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Похожие сообщения (28): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 26 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 26 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 мая 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 26 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 26 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: "Поздравляю Ягра с введением в Зал славы IIHF. Лучше 
поздно, чем никогда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 мая 2024) 
Бывший нападающий " Авангарда " Максим Сушинский в разговоре с "Матч ТВ" 
поздравил экс‑партнера по омской команде Яромира Ягра с включением в Зал 
славы Международной федерации хоккея на льду (IIHF). 
Олимпийского чемпиона в составе сборной Чехии ввели в Зал славы IIHF в 
воскресенье, церемония состоялась в Праге. 
 - Поздравляю Яромира с введением в Зал славы IIHF. Он это заслужил, потому 
что является по‑настоящему великим игроком. 
 - Вы удивлены, что это произошло только сейчас, а не ранее?  
 - Лучше поздно, чем никогда, - сказал Сушинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062557_Sushinskij_Pozdravlaju_Jagra_s
_vvedenijem_v_Zal_slavy_IIHF_Luchshe_pozdno_chem_nikogda 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Совершенно заслуженно". "Авангард" поздравил Яромира Ягра с 
включением в Зал славы ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 26 мая 2024) 
Пресс-служба "Авангарда", в официальном телеграм-канале клуба 
опубликовала пост, в котором поздравила легендарного чешского нападающего, 
бывшего игрока "ястребов" Яромира Ягра с включением в Зал славы 
Международной федерации хоккея (ИИХФ). 
"Яромир Ягр официально введен в Зал славы Международной федерации 
хоккея! Совершенно заслуженно, поздравляем", - гласит подпись под постом с 
эмодзи в виде аплодисментов. 
Напомним, 52-летний Ягр дважды выступал за омичей: во время локаута в НХЛ 
в сезоне-2004/2005, а также с 2008 по 2011 год, на полноценном контракте. За 

https://www.championat.com/hockey/news-5566622-cheshskij-agent-ocenil-vozmozhnost-provedeniya-sovmestnyh-akcij-yagra-s-avangardom.html
https://www.om1.ru/news/avangard/347914-byvshijj_igrok_omskogo_avangarda_popal_v_zal_slavy_mirovogo_khokkeja/
https://russian.rt.com/sport/news/1320084-yagr-zal-slavy-iihf
https://allhockey.ru/news/show/519044-Sushinskij_pozdravlyaju_Yagra_s_vvedeniem_v_Zal_slavy_Luchshe_pozdno_chem_nikogda
https://www.sovsport.ru/hockey/news/yaromir-yagr-vklyuchyon-v-zal-slavy-mezhdunarodnoj-federaczii-hokkeya
https://sport.business-gazeta.ru/article/294806
https://www.rbc.ru/sport/26/05/2024/66531b1a9a7947dacd9858ff
https://www.forbes.ru/sport/513315-aromir-agr-vveden-v-zal-slavy-mezdunarodnoj-federacii-hokkea
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062557_Sushinskij_Pozdravlaju_Jagra_s_vvedenijem_v_Zal_slavy_IIHF_Luchshe_pozdno_chem_nikogda
https://mir24.tv/news/16591570/yaromira-yagra-vklyuchili-v-zal-slavy-mezhdunarodnoi-federacii-hokkeya
https://allhockey.ru/news/show/519023-Yagr_vveden_v_Zal_slavy_Mezhdunarodnoj_federacii_hokkeya
https://metaratings.ru/news/yagr-vveden-v-zal-slavy-mezhdunarodnoi-federacii-khokkeya-366787/
https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2024/05/26/jaromir-jagr-vkljuchen-v-zal-slavy-mezhdunarodnoj-federacii-hokkeja/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/yagra-vklyuchili-v-zal-slavy-mezhdunarodnoy-federacii-hokkeya-2215480/
https://www.sports.ru/hockey/1116097149-yagr-vveden-v-zal-slavy-iixf-rajan-smit-nummelin-jonsson-liba-i-pouzar.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062528_Jaromir_Jagr_vveden_v_Zal_slavy_IIHF
https://sport24.ru/hockey/news-650826-yaromira-yagra-vklyuchili-v-zal-slavy-mezhdunarodnoy-federatsii-khokkeya
https://rsport.ria.ru/20240526/khokkey-1948430199.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062557_Sushinskij_Pozdravlaju_Jagra_s_vvedenijem_v_Zal_slavy_IIHF_Luchshe_pozdno_chem_nikogda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062557_Sushinskij_Pozdravlaju_Jagra_s_vvedenijem_v_Zal_slavy_IIHF_Luchshe_pozdno_chem_nikogda
https://allhockey.ru/news/show/519044-Sushinskij_pozdravlyaju_Yagra_s_vvedeniem_v_Zal_slavy_Luchshe_pozdno_chem_nikogda


 

 

все четыре сезона, проведенные в "Авангарде", Ягр забросил 93 шайбы и занял 
в списке лучших снайперов "ястребов" в высшем дивизионе пятое место. 

https://www.championat.com/hockey/news-5566594-sovershenno-zasluzhenno-
avangard-pozdravil-yaromira-yagra-s-vklyucheniem-v-zal-slavy-iihf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Ягра: "Проведение совместных акций с "Авангардом" в ближайшее 
время невозможно" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 мая 2024) 
Агент Ярослав Зидек, представляющий интересы бывшего нападающего " 
Авангарда " Яромира Ягра, заявил "Матч ТВ", что проведение медийных акций с 
омским клубом и 52‑летним хоккеистом в ближайшее время невозможно. 
Ранее генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью "Матч ТВ" 
сообщил, что омичи были бы рад провести совместные медийные акции, как это 
было с "Питтсбург Пингвинз". 
 - К сожалению, проведение совместных акций Яромира и "Авангарда" в 
ближайшее время невозможно. Сами понимаете, какая сейчас политика по 
отношению к российским клубам, достаточно вспомнить, какие были проблемы с 
подписанием вратаря Гудачека, - сказал Зидек "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062553_Agent_Jagra_Provedenije_sovm
estnyh_akcij_s_Avangardom_v_blizhajsheje_vrema_nevozmozhno 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Коньков: "Мне интересно работать с личностями, помогать им 
развиваться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 мая 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков рассказал о работе своего центра подготовки хоккеистов.  
"Я использую свой игровой опыт и следую советам Геннадия Васильевича 
Халецкого, который был первым тренером Сергея Мозякина, - приводит "РБ 
Спорт" слова Конькова. - Он помогал мне, когда я был игроком, а сейчас 
совместно проводим сборы. Основа всего количество технико-тактических 
действий, расширение технического арсенала и улучшение работоспособности, 
плюс принятие решений. Задача в том, чтобы создать запас прочности, который 
позволит тебе не впахивать на каждой тренировке на 110 процентов, а работать 
с запасом". 
Также Коньков ответил на вопрос, не планирует ли он на базе своего центра 
сделать детскую команду и заявиться в первенство Москвы по возрасту. 
"Наш центр в начале пути, к нам приходят ребята из разных клубов, мы 
занимаемся с ними. Мне интересно работать с личностями, помогать им 
развиваться. Но ребятам предстоит многому научиться. К нам пока не поступало 
таких предложений, но все может быть. Время покажет", - сказал Коньков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-konkov-mne-interesno-rabotat-
s-lichnostyami-pomogat-im-razvivatsya-2215567/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5566594-sovershenno-zasluzhenno-avangard-pozdravil-yaromira-yagra-s-vklyucheniem-v-zal-slavy-iihf.html
https://www.championat.com/hockey/news-5566594-sovershenno-zasluzhenno-avangard-pozdravil-yaromira-yagra-s-vklyucheniem-v-zal-slavy-iihf.html
https://allhockey.ru/news/show/519054-Avangard_pozdravil_Yagra_s_vkljucheniem_v_Zal_slavy_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062553_Agent_Jagra_Provedenije_sovmestnyh_akcij_s_Avangardom_v_blizhajsheje_vrema_nevozmozhno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062553_Agent_Jagra_Provedenije_sovmestnyh_akcij_s_Avangardom_v_blizhajsheje_vrema_nevozmozhno
https://allhockey.ru/news/show/519034-Agent_Yagra_provedenie_sovmestnyh_akcij_s_Avangardom_nevozmozhno
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-konkov-mne-interesno-rabotat-s-lichnostyami-pomogat-im-razvivatsya-2215567/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-konkov-mne-interesno-rabotat-s-lichnostyami-pomogat-im-razvivatsya-2215567/


 

 

ИИХФ не ответила на запрос финнов о лишении Фазеля статуса почетного 
президента федерации (Чемпионат.com, Москва, 26 мая 2024) 
Финский журналист Юсси Пааси отправил в Международную федерацию хоккея 
(ИИХФ) запрос с требованием прокомментировать, почему бывший глава ИИХФ 
Рене Фазель до сих пор является почетным президентом в организации, 
несмотря на его поддержку президента РФ Владимира Путина. 
"Я отправил эти вопросы по электронной почте: 
1) Оставит ли ИИХФ Фазелю звание почетного президента? 
2) Были ли у ИИХФ планы отобрать его у него? 
3) Если нет, то почему Фазель по-прежнему остается почетным президентом, 
даже если он поддерживает пропаганду Владимира Путина? 
Ответа от ИИХФ не последовало. Это еще раз показало высокомерие 
Международной федерации хоккея. О сложных вещах молчат. 
Я с нетерпением жду заключительного дня ЧМ-2024. Сегодня будет интервью с 
президентом ИИХФ Люком Тардифом. И у меня будет к нему три вопроса", - 
написал Пааси в статье на сайте Helsingin Sanomat.  

https://www.championat.com/hockey/news-5565928-iihf-ne-otvetila-na-zapros-finnov-
o-lishenii-fazelya-statusa-pochyotnogo-prezidenta-federacii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5565928-iihf-ne-otvetila-na-zapros-finnov-o-lishenii-fazelya-statusa-pochyotnogo-prezidenta-federacii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5565928-iihf-ne-otvetila-na-zapros-finnov-o-lishenii-fazelya-statusa-pochyotnogo-prezidenta-federacii.html
https://www.hockey-world.net/other/292740-iikhf-ne-otvetila-na-zapros-finskogo-zhurnalista-o-lishenii-fazelya-statusa-pochjotnogo-prezidenta-federatsii

